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Atualmente, existem muitos procedimentos 
estéticos disponíveis no mercado. Seja qual for 
a parte do corpo, há uma grande quantidade de 
métodos que são estudados e aprimorados para 
proporcionar uma mudança segura e eficaz no 
visual. Entretanto, recentemente surgiu a discus-
são sobre a implantação de injetáveis no mundo 
da estética e a Drª. Mariella Miranda, que é coor-
denadora do curso de Estética e Cosmética, fala 
mais a respeito da liberação dos injetáveis. “Em 
maio deste ano, foi publicado no Diário Oficial 
da União a obrigatoriedade das instituições de 
ensino superior a implantar nas suas matrizes 
curriculares, no qual rege a formação do acadê-
mico em estética e cosmética, a contemplação do 
conteúdo de injetáveis, uma vez que o MEC já 
reconhece essa obrigação da instituição de ensi-
no superior.

A Unimontes e o IFNMG - campus Salinas 
vão promover a oficina “Culturas Alimentares 
Digitais: conectando pessoas e alimentos”. As 
inscrições para a oficina são gratuitas e estarão 
abertas até o dia 21 de julho, podendo ser feitas 
pelo sistema online. A ação conjunta é finan-
ciada pela Fundação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). O objetivo 
da iniciativa é auxiliar no planejamento e pro-
dução de conteúdo para as redes sociais de pe-
quenos empreendedores da agricultura familiar. 
A oficina irá abordar temas como planejamento 
e produção de conteúdo para as redes sociais, 
inteligência artificial aplicada para o marketing 
digital e dicas de como produzir conteúdo culi-
nário para o Instagram.

Unimontes e IFNMG 
abrem inscrições para a 
oficina “Culturas 
Alimentares Digitais”

DIVULGAÇÃO

Especialista fala sobre a 
liberação de injetáveis na 
estética 

CAGED | Montes Claros 
cria 276 vagas de 
trabalho em maio

SAÚDE 7

FÁBIO MARÇAL

Um dos mais conhecidos e visitados pontos 
turísticos de Montes Claros, o Mercado Munici-
pal Christo Raeff é visitado por centenas de pes-
soas diariamente, oferecendo uma infinidade de 
produtos vindos de zonas rurais da região, além 
de uma variedade de artesanato feito por pessoas 
que residem na cidade e em localidades próxi-
mas. Mas, quem foi a personalidade que dá nome 
ao Mercadão? 

Christo Raeff: o búlgaro que conquistou 
Montes Claros com suas hortaliças

SAÚDE 7

Hemominas celebra Dia Mundial do Rock com 
chamada para doação

CiDADE 4 CiDADE 5

Montes Claros promove ação comunitária de 
combate ao Aedes aegypti
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Um dos ritmos mais amados do mundo, o rock também pode ser mote para sensibilizar a população para um ato de so-
lidariedade que salva vidas: a doação de sangue. Nessa quinta-feira (13/7), o Hemominas entrou no clima e fez um convite à 
população por meio de paródia gravada pela banda Ramones Mania: “Hey Ho, vamos lá! Se o seu sangue ainda não doou, venha 
para o esquadrão da doação!”.

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O Representantes da Prefeitura de Montes Claros parti-
ciparam na manhã dessa quarta-feira (12), na sede da As-
sociação Comercial e Industrial de Montes Claros (ACI), 
do encontro: Oportunidades para o Desenvolvimento 
Regional, inovação, tecnologia, turismo e cultura. Estive-
ram presentes diversos representantes de entidades de 
classe e autoridades que abordaram o tema do encontro, 
como forma de troca de experiências e divulgação de re-
sultados onde o turismo vem crescendo, como na cidade 
de Grão Mogol.

Representantes de Montes Claros participam de 
encontro sobre turismo e oportunidades

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da Secretaria de 
Saúde, através do Centro de controle de Zoonoses (CCZ), está 
intensificando as atividades de controle do mosquito Aedes ae-
gypti por meio de ações de prevenção e promoção da saúde 
em regiões com alto índice de infestação. A Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (SEMMA), participou 
da ação comunitária do CCZ na Praça do Bairro Vitória II, na 
Avenida das Vitórias (ao lado da construção da Igreja Católica).
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Muitas pessoas permanecem 
acomodadas dentro de um conhe-
cimento limitado porque estão es-
tudando com um bom professor ou 
em alguma boa escola. Ficam espe-
rando o professor passar o conteú-
do do dia e a escola conceder a nota 
de aprovação e o diploma ao final. 
Isso é muito pouco!

É por isso que acabam tendo um 
desempenho mediano. Medíocre 
significa “na média”, ou seja, nada 
de diferente ou excepcional. Pode 
não ser ruim, mas também não é 
bom. E por isso mesmo, quem é 
medíocre nunca será o melhor — 
porque não consegue nem ser bom 
o suficiente para se destacar.

Todas as pessoas bem-sucedidas 
têm essa característica: sentem pra-

zer em aprender e descobrir coisas, 
e se aprofundar no conhecimento. 
Isso se deve ao fato de que o cé-
rebro, assim como o corpo, adora 
exercícios.

Assim como a musculatura do 
corpo se acostuma com o desempe-
nho em uma atividade física e passa 
a desejar mais, o cérebro — por cau-
sa dos mesmos hormônios — sente 
prazer quando desafiado para mais 
e mais aprendizados.

É muito comum ver pessoas se-
dentárias começarem a fazer uma 
atividade física leve, como uma ca-
minhada, e depois sentirem cada 
vez mais vontade de praticar espor-
tes e fazer treinamentos físicos mais 
intensos.

Também a pessoa que começa a 

estudar um idioma estrangeiro sem-
pre sentirá vontade de aprender 
uma segunda língua, e depois uma 
terceira, e assim por diante.

Depois que um analfabeto digital 
aprende a dominar seus conheci-
mentos básicos de computador e in-
ternet, passa a querer aprender no-
vos aplicativos, programas e mídias.

Isso acontece porque, assim 
como o corpo, a mente se vicia em 
aprender cada vez mais. É um cami-
nho infinito, prazeroso, ilimitável. É 
um caminho sem volta.

Por isso, não seja medíocre: seja 
acima da média. Descubra esse pra-
zer de aprender. Não engesse suas 
asas... Abra espaço em sua vida para 
o conhecimento e o aprendizado. 
Liberte-se e voe alto!
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Para a aceitação do cadastro do inquilino, o pri-
meiro requisito a se cumprir é a comprovação da 
renda necessária em valor previamente estabele-
cido pela imobiliária”

"

DIVULGAÇÃO 

Saiba qual a documentação necessária no 
processo de locação do imóvel

O desafio da mobilidade sustentável

Vá ao conhecimento e não espere ser ensinado! BAnDRUi DE GERGÓViA
AUTORA DO LiVRO O MAiOR REi CELTA

PABLO Di Si
CHAiRPERSOn DO 19° FÓRUM SAE BRASiL DA MOBiLiDADE

O setor imobiliário brasileiro 
segue aquecido e em crescimento. 
No entanto, a falta de conhecimen-
to do mercado na hora de alugar 
um imóvel pode fazer com que 
atrase a entrega da propriedade ou 
a perca da locação escolhida para 
outra pessoa.

Mesmo com novas opções de 
negociações, é aconselhado ter 
toda a documentação exigida – 
que não são poucas – em mãos, 

antes de sair em busca de uma casa 
ou apartamento de aluguel. Ter a 
documentação previamente em 
dia e se informar sobre direitos e 
deveres previstos na Lei do Inquili-
nato agilizam o processo.

Para a aceitação do cadastro do 
inquilino, o primeiro requisito a se 
cumprir é a comprovação da renda 
necessária em valor previamente 
estabelecido pela imobiliária. Isso 
se deve a fim de constatar a capa-

Novos desafios para a indústria 
da mobilidade vêm se formando 
com uma sociedade cada vez mais 
consciente e exigente quanto à eco-
nomia de baixa emissão de carbo-
no. Historicamente as tecnologias 
e plataformas eram desenvolvidas 
na Europa ou nos EUA e adaptadas 
ao mercado latino-americano para 
atender às necessidades da região. 
Hoje a maior parte do mundo olha 
para o carro elétrico para reduzir as 
emissões, e logo esses centros de 
desenvolvimento na Europa e nos 
EUA não mais desenvolverão moto-
res a combustão.

Porém essa estratégia deve ser 
diferente na América Latina, pois 
a descarbonização deve levar em 
conta a forma limpa como a energia 
para os veículos é gerada na região. 
O Brasil, por exemplo, possui cerca 
de 85% de energia limpa e também 

tem no etanol um combustível re-
novável consolidado e capaz de 
trazer imediatamente uma redução 
de CO2, de cerca de 90% se compa-
rado à gasolina.

Por isso, o desenvolvimento local 
de tecnologias à base de biocombus-
tíveis é uma ótima opção comple-
mentar à introdução dos veículos 
híbridos e elétricos na região, além 
de constituir um forte agente visan-
do ao desenvolvimento sustentável, 
social e econômico do país.

Além da mudança do comporta-
mento do consumidor no que diz 
respeito à sustentabilidade, vemos 
também um consumo maior de ser-
viços de mobilidade, como o trans-
porte por aplicativo, assinatura ou 
aluguel de veículos, em detrimento 
à compra de um veículo. Ao mesmo 
tempo há uma exigência do consu-
midor latino-americano por veícu-

los cada vez mais conectados e de 
alta tecnologia, oferecendo mais co-
modidade e proporcionando a cria-
ção de novos modelos de negócios.

Com isso os profissionais que 
trabalham no ecossistema da mobi-
lidade devem se qualificar a fim de 
estarem aptos a entender e atender 
a toda essa nova demanda de tec-
nologias e inovações. As empresas 
também precisam estar preparadas 
para uma nova cultura de trabalho, 
mais flexível, em que o colaborador 
tenha mais autonomia para desen-
volver ideias inovadoras em termos 
de digitalização.

Com o tema Evolução e Revolu-
ção do Modelo mais Eficiente e Sus-
tentável o 19° Fórum SAE BRASIL 
da Mobilidade trará especialistas de 
empresas do setor da mobilidade 
para discutir quais conceitos e tecno-
logias melhor atenderão à exigência 

As leis municipais e o plástico de uso único CAiO CESAR BRAGA RUOTOLO 
ADVOGADOS COM ESPECiALizAçãO EM DiREiTO EMPRESARiAL E EM 

DiREiTO COnSTiTUCiOnAL

A “inquisição contra o plástico 
de uso único” parece não ter fim, 
sendo que as investidas parecem 
que saíram do prisma do uso cons-
ciente de um produto fruto de 
anos de investimento em tecno-
logia em material inerte, com alto 
teor de reciclabilidade e/ou pas-
sível de recuperação energética, 
para o prisma político eleitoreiro.

A velocidade da propagação de 
notícias falsas relacionadas com o 
“meio ambiente” e o suposto vila-
nismo do plástico chega ao ponto 
de influenciar os legisladores que, 
na maioria das vezes, desavisados, 
iludidos e induzidos ao erro, pro-
duzem normas inconstitucionais 
inviabilizando setores inteiros e 
gerando desemprego.

Outra norma em discussão no 
Judiciário (STF) é uma lei munici-
pal da cidade de Marília, interior 
de São Paulo, vale dizer, a Lei Mu-
nicipal nº 7.282/2011, que estabe-
lece, no âmbito do Município de 

Marília/SP, a obrigatoriedade de 
utilização, pelos estabelecimentos 
daquela localidade, de embalagens 
plásticas (sacolas e sacos de lixo) 
confeccionadas em material biode-
gradável ou reciclado, bem como 
estabelece os requisitos para que 
tais embalagens sejam conside-
radas compatíveis com o padrão 
estabelecido pela norma, como 
também que a participação do Po-
der Executivo na política fica res-
trita à fiscalização do cumprimen-
to e aplicação das penalidades, de 
acordo com o contido nos seus 
respetivos artigos.

Referida norma afeta direta-
mente as empresas que fabricam 
máquinas para esse tipo de produ-
to, pois ao proibir a utilização dos 
denominados “plásticos de uso 
único”, na prática está inviabilizan-
do a fabricação desses produtos e, 
por consequência lógica, a indús-
tria brasileira de máquinas desses 
setores (plásticos). Neste contexto 

a ABIMAQ apresentou manifesta-
ção no processo e que está no STF 
(RE Nº 732.686-SP), em sede de re-
percussão geral, cujo tema é o de 
nº 970, e visa a análise das incons-
titucionalidades formal e material 
da lei municipal que dispõe sobre 
o meio ambiente.

A intenção é levar aos ministros 
do STF, maiores elementos e in-
formações que possam contribuir 
com o debate da forma mais isenta 
possível, sem preconceitos, pois 
diante da sua importância como 
entidade de grande representativi-
dade e relevância do setor de bens 
de capital no contexto da econo-
mia brasileira, qualquer decisão 
que o STF der ao caso, repercutirá 
na atividade econômica de grandes 
setores da indústria nacional.

A simples vedação de utiliza-
ção/fornecimento de um produto 
estampada não é razoável nem 
proporcional e contraria a Políti-
ca Nacional de Resíduos Sólidos 

que prevê a responsabilidade 
compartilhada pelo ciclo de vida 
dos produtos, sendo um dever 
a sua implementação, de forma 
individualizada e encadeada, 
abrangendo fabricantes, importa-
dores, distribuidores, comercian-
tes, consumidores e os titulares 
dos serviços públicos de limpeza 
urbana e de manejo de resíduos 
sólidos. E, no âmbito da respon-
sabilidade compartilhada pelo 
ciclo de vida dos produtos, cabe 
ao titular de serviços públicos de 
limpeza urbana e de manejo de 
resíduos sólidos, observado, se 
houver, o plano municipal/esta-
dual de gestão integrada de resí-
duos sólidos.

Leis que buscam vedar produ-
tos legais, em tese, sempre terão 
um semblante de inconstitucio-
nalidade, pois o verdadeiro vilão 
não é o plástico de uso único, mas 
sim o próprio poder público que é 
omisso nas suas atribuições basila-

res de políticas públicas de educa-
ção ambiental com relação ao uso 
e descarte consciente de produtos 
de plástico fabricados com o obje-
tivo de descarte após o primeiro 
uso, além do cumprimento das 
diretrizes quanto ao incentivo e 
implantação da coleta seletiva nos 
municípios previstas na Política 
Nacional de Resíduos Sólidos.

Plástico é um material versátil, 
constituído de polímeros que pos-
suem duas categorias principais, 
aqueles que podem ser modifica-
dos sem danificar sua estrutura 
molecular, com a exposição ao ca-
lor (termoplásticos) e outros que 
terão sua organização molecular 
desestruturada quando submeti-
dos a determinadas temperaturas 
(termofixos). Suas característi-
cas físico-químicas, permitiram a 
maior conservação de alimentos, 
água, medicamentos, inclusive 
quando submetido a choques de 
temperatura ([1]).

Não há garantias de que as 
medidas propostas em legislações 
municipais e estaduais eliminarão 
as causas raízes que levam ao des-
carte irregular de resíduos sólidos, 
alcançando rios e mares. Proibi-
ções desse tipo com evidente au-
sência de embasamentos técnicos 
sobre sua eficácia e análise dos 
impactos ambientais ao longo do 
ciclo de vida dos materiais propos-
tos para substituir o plástico (que 
podem proporcionar maior consu-
mo de água e geração de efluentes, 
além de prejuízos à saúde pública) 
demonstra que estamos no ca-
minho contrário ao que significa 
“Economia Circular”.

A ausência por parte do poder 
público denota uma afronta ao art. 
225, § 1º, VI, da Constituição Fede-
ral, que estabelece a promoção da 
educação ambiental e a conscienti-
zação pública para a preservação, 
conservação e recuperação do 
meio ambiente no Estado.

cidade de pagamento do valor do 
aluguel, além de outros encargos 
como taxas do condomínio e resi-
dencial, IPTU e um possível segu-
ro-fiança ou caução com o qual o 
locatário deverá arcar.

Após a aprovação da documen-
tação, em torno de três dias  úteis 
o contrato pode ser assinado e 
as chaves entregues. Entretanto, 
muita gente deixa para reunir a 
documentação na última hora ou 
simplesmente não sabe quais deles 
são necessários.

A papelada – que varia confor-
me pessoa física, jurídica, e garan-
tias asseguradas – visa a segurança 
de todos os envolvidos, ou seja, 
locatários e locadores.

Para o prosseguimento de todo 
processo de locação do imóvel, 
será exigido o preenchimento e as-
sinatura da ficha cadastral da imo-

biliária: cópia do CPF e da identi-
dade; comprovante atualizado de 
renda, como um contracheque ou 
extrato bancário – comprovando 
a posse do valor mínimo exigido 
para a locação; e comprovante da 
atual residência.

Para os casos de locação com 
fiador, além dos documentos ci-
tados, se faz necessário também 
a certidão atualizada da posse de 
um imóvel, que não deve possuir 
nenhuma espécie de ônus como 
hipotecas, alienação, financiamen-
to etc.

Com o proprietário estipulan-
do a necessidade de um fiador, 
será preciso comprovar a posse de 
um imóvel em seu nome na mesma 
cidade do imóvel que será alugado 
para facilitar o processo de execu-
ção caso as obrigações assumidas 
no contrato não sejam cumpridas.

Tradicionais modalidades, o 
seguro-fiança ou caução surgem 
como outras alternativas para 
quem não tem um fiador. Em am-
bas, o inquilino paga uma taxa – 
que pode ser de até três vezes o 
valor do aluguel mais encargos – e 
servirá como uma garantia para 
eventualidades como inadimplên-
cia ou danos que possam ser cau-
sados na propriedade.

Na medida em que o mercado 
imobiliário se transforma, surgem 
novas possibilidades e alternativas 
para os proprietários e inquilinos, 
como o título de capitalização ofe-
recido por instituições financeiras, 
em que há o pagamento de um va-
lor inicial de 12 vezes o preço do 
aluguel; e a modalidade Aluguel 
Garantido.

Esse último, um sistema de 
administração de imóveis em que 

o proprietário tem a garantia do 
recebimento mensal, sem inter-
rupção, dos valores equivalentes 
ao aluguel, condomínio e IPTU, 
mesmo que o inquilino não pague 
essas taxas, em até cinco dias úteis 
após o vencimento do aluguel.

Neste caso, a administradora, 
através de seu departamento jurí-
dico, será responsável por cobrar 
judicialmente os valores em atra-
so, arcando com todas as despesas 
judiciais.

Cada administradora possui 
suas exigências na hora da loca-
ção, porém, é fundamental e indis-
pensável assessorar todos os lados 
na hora do trâmite de negociação 
do aluguel e sua parte burocrática 
dos documentos exigidos em lei, 
gerenciamento do imóvel e recebi-
mento mensal dos valores acorda-
dos em contrato.

de uma mobilidade mais sustentável 
e tecnológica. Serão nove painéis 
seguidos de debates sob as mais 

diversas perspectivas - Cenários 
Econômicos, Combustíveis Alterna-
tivos, Veículos de Passeio, Veículos 

Comerciais, Profissional do Futuro, 
Agrícola, Futuro do Motor Diesel e 
Mobilidade de Cargas Sustentável.
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Congresso aprova verba para Lei Aldir 
Blanc 2

Retomada do Programa de Aquisição de 
Alimentos vai à sanção

MARCOS OLIVEIRA/AGÊNCIA SENADO

O Congresso Nacional apro-
vou na última quarta-feira (12) a 
abertura de crédito especial no 
valor total de R$ 3,14 bilhões 
destinados para quatro ministé-
rios e para transferências a esta-
dos e municípios (PLN 11/2023). 
A maior parte do dinheiro - R$ 3 
bilhões - vai para os entes fede-
rativos e corresponde ao aporte 
anual determinado pela Lei Aldir 
Blanc 2 (Lei  14.399, de 2022), 
para fomento de projetos cultu-
rais.

A Lei Aldir Blanc 2 estendeu 
por cinco anos a política de fo-
mento à cultura criada durante 

a pandemia de covid-19 (Lei 
14.017, de 2020). A União vai re-
meter aos estados e municípios o 
valor global de R$ 3 bilhões anu-
ais até 2027. O dinheiro deverá 
ser usado para o financiamento 
de projetos culturais, montagem 
de cursos, pesquisas e estudos 
no setor e preservação de pa-
trimônio cultural, entre outras 
finalidades.

Os ministérios da Educação, 
da Justiça, dos Transportes e de 
Portos e Aeroportos também são 
contemplados pelo crédito espe-
cial aberto no PLN 11/2023.

Transportes: R$ 83 milhões 

para as obras rodoviárias nos 
estados da Bahia, Paraíba e To-
cantins e no Distrito Federal; R$ 
30 milhões para a construção de 
pontes no Rio Grande do Sul e 
em Roraima; R$ 14 milhões para a 
instalação de postos de pesagem 
em Goiás e no Pará.

Justiça: R$ 9 milhões para a 
construção de uma superinten-
dência regional em Minas Gerais.

Portos e Aeroportos: R$ 460 
mil para auxílio-moradia de servi-
dores no exterior;

Educação: R$ 9 mil para auxí-
lio-moradia de servidores no esta-
do de Sergipe. (Agência Senado)

O Senado aprovou na última 
quarta-feira (12) um projeto de lei 
que retoma o Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA), extinguindo o 
Programa Alimenta Brasil, versão im-
plementada no governo Bolsonaro. 
O projeto aprovado determina que, 
sempre que possível, um mínimo de 
30% das compras públicas de gêneros 
alimentícios deverá ser direcionado à 
aquisição de produtos de agricultores 
familiares e de suas organizações. O 
PL 2.920/2023 vai à sanção.

O texto prevê que o mesmo per-
centual de recursos para aquisição 
de alimentos do Programa Cozinha 
Solidária seja destinado a pequenos 
agricultores. O programa foi criado 

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 

para distribuir alimentação gratuita à 
população em situação de vulnerabi-
lidade.

Aprovado na última sexta-feira 
(7) pelos deputados na forma de um 
substitutivo do deputado Guilherme 
Boulos (PSOL-SP), o projeto aprovei-
ta o conteúdo da Medida Provisória 
1.166/2023, que perde a vigência no 
começo de agosto. Em razão do pra-
zo apertado, senadores fecharam um 
acordo para promover apenas ajustes 
redacionais no texto. 

A relatora da proposta, senado-
ra Teresa Leitão (PT-PE), incluiu a 
expressão “sempre que possível” a 
pedido de senadores da oposição. O 
objetivo da mudança é garantir mar-
gem para que os gestores fiquem dis-
pensados de cumprir o percentual de 
30% em situações específicas, como 
em razão de “condições higiênico-sa-
nitárias inadequadas” e “inviabilidade 
de fornecimento regular”. Teresa 
enfatizou que o acordo não reduz o 
alcance do projeto, que ela considera 
meritório pelo papel de indutor de 
uma política importante para a agri-
cultura familiar.

— Todos conhecemos o significa-
do da agricultura familiar neste vasto 
país. É um setor que saiu da invisibi-
lidade, felizmente! É um setor produ-
tivo que tem a subsistência e agora 
tem também, como cadeia produtiva, 
uma importância grande em nosso 
país.

O líder do governo no Senado, 
Jaques Wagner (PT-BA), saudou o 
acordo:

— Nós acordamos o termo “sem-
pre que possível”, e não “preferen-
cialmente”, e aproveitamos a regula-
mentação do artigo 8 para reproduzir 
o texto que já é próprio do Pnae [Pro-
grama Nacional de Alimentação Es-
colar] de 30% para dar tranquilidade 
aos prefeitos e outros entes públicos.

Zequinha Marinho (PL-PA) e Mar-
cos Rogério (PL-RO) participaram 
da construção do acordo. Zequinha 
apontou que a obrigatoriedade dos 
30% poderia dificultar a vida dos ges-
tores:

— Para quem conhece a vida real, 
aqui no Centro-Oeste, Norte ou Nor-
deste, a agricultura familiar muitas 
veze, é de subsistência; muito pouca 

gente produz um excedente para 
vender alguma coisa. Então só isso já 
atrapalha a vida do próprio governo 
— apontou.

Marcos Rogério sugeriu a repro-
dução das exceções previstas no 
Programa Nacional de Alimentação 
Escolar. 

— A própria legislação que trata do 
Pnae vai tratar das exceções. Quando 
você não tiver a possibilidade de fazer 
a aquisição dentro daquele modelo 
estabelecido, [a legislação] traz lá as 
ressalvas. Então ela é melhor, mais 
adequada, porque traz as ressalvas — 
disse o senador antes do acordo. 

Teresa Leitão apontou que o Pro-
grama de Aquisição de Alimentos tem 
papel central nas ações do governo 
federal para o combate à fome. 

— Um dos objetivos mais centrais 
e nobres do PAA é ampliar o acesso 
à alimentação saudável e incentivar 
a produção local, intencionalidade 
de elevada relevância para o desen-
volvimento econômico, inclusivo e 
social das comunidades rurais que 
trabalham na agricultura — destacou. 
(Agência Senado)
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Cotação Dólar - real

R$ 4,49

Cotação eUrO - real

R$ 5,37

Gasolina

R$ 5,38

Diesel comum etanol 

R$ 4,49 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 34º
Min. : 18º

Montes Claros cria 
276 vagas de trabalho

Representantes de Moc participam de 
encontro sobre turismo e oportunidades

Christo Raeff: o búlgaro 
que conquistou Moc

Um dos mais conhecidos e visita-
dos pontos turísticos de Montes Cla-
ros, o Mercado Municipal Christo Raeff 
é visitado por centenas de pessoas dia-
riamente, oferecendo uma infinidade 
de produtos vindos de zonas rurais da 
região, além de uma variedade de ar-
tesanato feito por pessoas que residem 
na cidade e em localidades próximas. 
Mas, quem foi a personalidade que dá 
nome ao Mercadão?

De acordo com o projeto acadê-
mico elaborado pela então acadêmica 
Maria Elvira Curty Romero Christoff, 
feito para a Universidade Federal do 
Rio de Janeiro, Christo Raeff nasceu na 
Bulgária. Ele fugiu do país em questão, 
se refugiando em terras tupiniquins no 
começo do século passado, exatamen-
te em 1929. Mas como foi essa jornada 
de Christo até chegar a nosso país?

Conta a história, baseada no relato 
de Maria Elvira, que em seu país de ori-
gem emergiu ao poder um líder con-
siderado ditador e totalitário chamado 
Boris III, que conduzia seu trono com 
mãos de ferro. Foi nessa ocasião que 
o Partido Comunista Búlgaro uniu-se 
ao Partido Agrário e à Organização Re-
volucionária Búlgaros da Macedônia, 
insuflando levantes e disseminando 
ideias de luta por várias cidades. A es-
tes dois movimentos, Christo era sim-
patizante.

Em uma dessas ações, em um clima 
de inconformismo, lutas e perda e em 
defesa dos ideais de mudanças políti-
cas, que, em 1925, Christo Raeff, jun-
tamente com outros revolucionários, 
entre eles um amigo seu chamado Radi 
Gorsk, foi estimulado a organizar um 
motim e explodir uma igreja em que 
Boris III supostamente estaria.

Porém, a empreitada não deu certo 
e ele resolveu fugir do país e encontrar 

lugares mais remotos para ficar. Num 
primeiro momento, o seu amigo Radi 
foi quem saiu da Bulgária, fugindo para 
a América do Sul, chegando ao Rio de 
Janeiro. Ali, por indicação de um russo 
que conhecera na viagem, Radi seguiu 
para Diamantina, Minas Gerais, em 
busca de mineração. Acontece que, 
durante a viagem, ele acabou adorme-
cendo, só acordando no final da linha, 
em Bocaiúva. Dalí seguiu a cavalo até 
Montes Claros, cidade um pouco mais 
desenvolvida que havia desembarcado. 
Logo, se adaptou a cidade.

Nesse período, Christo Raeff per-
maneceu escondido nas montanhas da 
Bulgária, enquanto sua esposa Russa 
Christova Raeva cuidava de seus filhos 
Rayu e Konstantin. Em 1929, Christo 
partiu para o Brasil ao encontro de seu 
amigo Radi Gorsk. Para tanto, deixou 
para trás a mulher e os filhos, prome-
tendo a eles em breve os reencontra-
rem. Em busca de uma nova pers-
pectiva de vida começou, em Montes 
Claros, a se dedicar à agricultura.

Aqui, encontrou uma cidade 
muito simples com uma população 
desconhecida de algumas verduras e 
legumes. Coube ao Christo ensina-la e 
motiva-la a cultivar alimentos como ce-
noura, rabanete, nabo, tomate grande, 
berinjela, repolho, pimentão e folhas 
diversas. Uma passagem curiosa des-
se momento é que Christo carregava 
cestos em toda a cidade com vistosas e 
estranhas verduras produzidas em sua 
horta, batendo de porta a porta apre-
sentando as folhas, até então, exóticas 
para a população.

Foi através de seu gosto de traba-
lhar a terra que Christo Raeff fez com 
que a população de Montes Claros co-
meçasse a apreciar diferentes verduras 
e legumes.

Representantes da Prefeitura 
de Montes Claros participaram na 
manhã dessa quarta-feira (12), na 
sede da Associação Comercial e 
Industrial de Montes Claros (ACI), 

do encontro: Oportunidades para o 
Desenvolvimento Regional, inova-
ção, tecnologia, turismo e cultura.

Estiveram presentes diversos re-
presentantes de entidades de clas-
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Desfile Festivo marca as comemorações 
dos 111 anos de Pirapora

Detran-MG disponibiliza novos serviços para 
proprietários de veículos envolvidos em acidentes
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O Desfile Festivo realizado 
pela Prefeitura de Pirapora, em 
comemoração ao Aniversário de 
111 anos da cidade, completados 
nesta quinta-feira (1º), fez reavi-
var nos piraporenses e naqueles 
que fizeram daqui a sua casa, o 

orgulho desta terra, da sua his-
tória e do novo tempo de trans-
formação que vem atravessando o 
município.

O hasteamento das bandeiras, 
conduzido pelos oficiais das for-
ças de segurança do município 

em frente à Delegacia Fluvial de 
Pirapora, foi o primeiro ato do 
dia, no início da manhã, que con-
tou com a participação especial 
da Orquestra Sinfônica Jovem de 
Pirapora e a Banda do 11º Bata-
lhão da PMMG de Montes Claros. 

Os proprietários de veículos 
acidentados já podem solici-
tar, no site do Departamento de 
Trânsito de Minas Gerais (Detran-
-MG), os serviços de reclassifica-
ção de danos e retificação de bo-
letim de ocorrência. Os serviços 
estão disponíveis no Protocolo 
Digital, iniciativa desenvolvida 
em conjunto com a Secretaria de 
Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG), que permite o trâ-
mite de documentos totalmente 
on-line, evitando deslocamento 
do cidadão até uma unidade de 
atendimento.

O diretor do Detran-MG, de-
legado Eurico da Cunha Neto, 
explica que, quando um veículo 
se envolve em acidente, o agente 
de trânsito preenche um relatório 
de avarias, durante o boletim de 
ocorrência, e registra imagens do 
veículo acidentado, se possível.

“Automaticamente, o sistema 
recebe a comunicação da situação 
do veículo e faz a classificação. Se 
não há danos na estrutura ou sis-
temas de segurança, o veículo é 
classificado como pequena mon-
ta; se está em condição de ser 
recuperado, a classificação é de 
média monta. No caso em que o 
veículo é classificado como gran-
de monta, conhecida como perda 
total, ele não pode voltar a circu-
lar e deve ser baixado”, esclarece.

A reclassificação de danos e a 
retificação do boletim de ocor-
rência são feitas nos casos em 
que o proprietário do veículo en-
volvido em acidente discorda das 
informações registradas no rela-
tório de avarias preenchido pelo 
agente de trânsito.

COMO FUNCIONA

Para utilizar os serviços, basta 
fazer login no site www.detran.
mg.gov.br com usuário e senha 
do portal ou do cadastro Gov.

br, disponibilizado pelo governo 
federal. Após acessar o sistema, 
o cidadão visualizará os serviços 
disponíveis no protocolo digital, 
onde deverá anexar documen-
tação digitalizada colorida. A 
análise da solicitação será reali-
zada em 15 dias úteis, conforme 
determina a Resolução 810/2020 
do Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran).

Caso seja identificada algu-
ma inconformidade nos dados 
ou documentos apresentados, o 
solicitante será informado para 
regularizar em até dez dias úteis. 
Após análise da documentação, o 
pedido formulado será deferido 
ou indeferido.

Protocolo digital

Além da retificação do boletim 
de ocorrência e da reclassificação 
de danos, os serviços de defesa da 
autuação, recurso de infrações, 
indicação do condutor infrator, 
solicitação de microfilmagem, 
transferência de prontuário de 
condutor e candidato de outro 
estado já podem ser feitos por 
meio do Protocolo Digital do De-
tran-MG. O sistema permite ainda 
realizar a alteração do nome dos 
candidatos e condutores, nomes 
dos pais na Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) e categoria 
pretendida pelo candidato à ha-
bilitação.

“Pelo protocolo digital, mo-
dernizamos e facilitamos o aten-
dimento ao cidadão, que não pre-
cisa se deslocar até uma unidade 
de atendimento para realizar es-
ses serviços. O sistema traz pra-
ticidade, agilidade e comodidade 
para os usuários, além de ajudar a 
desburocratizar os serviços”, pon-
tua Vitória Fantini Magalhães, da 
Diretoria Central de Atendimento 
Eletrônico da Seplag-MG. (Agên-
cia Minas)

O prefeito Alex César, a vice Ana-
maria Burle, o deputado Estadual 
Arlen Santiago e demais autorida-
des do município acompanharam 
a solenidade, antes de seguirem 
para o Palanque Oficial, na Aveni-
da Salmeron.

Na abertura do Desfile, o 
público presente teve a oportu-
nidade de conhecer um pouco 
mais do trabalho desenvolvido 
pela Gestão Ação e Reconstrução, 
por meio dos discursos de Arlen 
Santiago, Anamaria Burle, da ve-
readora Shirley da Oncologia e 
do prefeito Alex César. Ao se pro-
nunciar, o prefeito destacou os 
principais feitos que estão devol-
vendo a esperança para o povo de 
Pirapora e ainda fez a assinatura 
de mais ordens de serviços para 
as novas obras anunciadas.

“Estamos fazendo o resgate 
de Pirapora, com muito trabalho, 
responsabilidade e transparência 
com o dinheiro público. E esse 

desfile também representa esse 
compromisso, depois de ter sido 
esquecido pelas gestões anterio-
res. Temos obras e melhorias por 
todas as partes da cidade, com in-
vestimentos na saúde, educação, 
segurança, infraestrutura e, so-
bretudo, na valorização do povo 
de Pirapora. Por tudo isso, temos 
a certeza de que estamos em um 
novo tempo, o que se torna um 
motivo a mais para celebrar os 
111 anos desta terra. Parabéns Pi-
rapora”. Pontuou o prefeito Alex 
César.

Desfile da identidade de um 
povo

Sob muita expectativa, por 
toda a estrutura preparada e a 
mobilização dos servidores da 
prefeitura, especialmente da Se-
cretaria Municipal de Educação 
(SEMED), o Desfile Festivo foi 
iniciado já destacando o tema 

“Pirapora contada por sua gente: 
o desenvolvimento por meio da 
ferrovia”.

Os alunos das escolas muni-
cipais representaram na avenida 
toda a relação histórica de Pira-
pora com os tempos áureos da 
ferrovia, que ajudou a compor o 
seu povo, a sua cultura e a sua 
identidade. Na oportunidade, 
a Gestão Ação e Reconstrução 
prestou a homenagem ao senhor 
Alfredo José dos Santos, um dos 
históricos ferroviários da cidade.

Também foram representadas 
na avenida as corporações de 
segurança, autarquias, órgãos e 
entidades, repartições públicas, 
empresas e demais grupos da so-
ciedade civil. Ao fechar o desfile, a 
Fanfarra do Instituto Federal cha-
mou todo mundo para dentro da 
avenida, ao tocar o inconfundível 
samba de raiz, um dos principais 
elementos da cultura popular pi-
raporense. (Ascom PMP)

Serviços estão disponíveis no Protocolo Digital, iniciativa 
desenvolvida pelo Detran-MG em conjunto com a Seplag-MG

O Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (CAGED) identi-
ficou que as empresas instaladas em 
Montes Claros, em maio, admitiram 
3.701 profissionais, enquanto 3.425 
foram demitidos, o que correspon-
deu a um saldo de 276 postos de tra-
balho. O estudo do Governo Federal, 
que utiliza informações repassadas 
pelas próprias empresas, também 
mostra quais setores da economia 
tiveram melhor desempenho em re-
lação à geração de postos de trabalho.

O resultado do mês de maio foi o 
melhor do ano em relação ao número 
de vagas criadas (276) e o segundo 
melhor no que se refere ao número 
absoluto de contratações (em março, 
foram 4.344 admissões). No acumula-
do do ano, foram 18.617 contratações 
e 18.299 demissões, o que correspon-
de a um saldo de 318 novas vagas.

Os setores da economia responsá-
veis pelo saldo constatado em maio 
em Montes Claros foram: Construção 
Civil (190), Serviços (155) e Comércio 
(62). Já o mercado de trabalho rela-
cionado aos setores da Agropecuária 
(-9) e da Indústria (-122) sofreu redu-
ção no número de vagas. É interessan-
te ressaltar que é a primeira vez, em 
2023, que o saldo de contratações do 
setor de Serviços é inferior ao consta-
tado na Construção Civil, o que pode 
apontar um aquecimento do merca-
do imobiliário.

O CAGED é um estudo do Minis-
tério do Trabalho e Previdência, rea-
lizado desde 1965, e identifica como 
está a geração de empregos em todos 
os municípios brasileiros auxiliando a 
Administração Pública na elaboração 
de políticas públicas para geração de 
emprego e renda.

FOtOS: ANDRÉ SENNA

se e autoridades que abordaram o 
tema do encontro, como forma de 
troca de experiências e divulgação 
de resultados onde o turismo vem 

crescendo, como na cidade de Grão 
Mogol. O evento contou com a pre-
sença do secretário de turismo da 
cidade, Ítalo Oliveira Mendes, além 

do prefeito da cidade de Santa Rita 
do Sapucaí, Wander Wilson Chaves, 
que proferiu palestra na oportuni-
dade.

As secretarias de Cultura, Defesa 
Social, Meio Ambiente, Desenvolvi-
mento Econômico e Turismo tam-
bém participaram do encontro.
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Unimontes e IFNMG abrem 
inscrições para a oficina 
“Culturas Alimentares Digitais”

DIVULGAÇÃO 

Durante as festividades de ani-
versário de 166 anos da cidade de 
Montes Claros, a Escola Municipal 
Alfredo Coutinho, no bairro Camilo 
Prates, promoveu uma aula especial 
do Programa Educacional de Resis-
tência às Drogas e à Violência (PRO-
ERD). Participaram da aula, como 
convidados, o vice-prefeito de Mon-
tes Claros, Guilherme Guimarães, a 
secretária municipal de Educação, 
Rejane Veloso e o secretário mu-
nicipal de Defesa Social Anderson 
Chaves.

Para o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães, o PROERD é muito im-
portante na formação cidadã dos 
jovens estudantes. “O programa é 
importante para orientar os estu-
dantes a pensarem de forma crítica, 
a se comunicarem melhor, a faze-
rem escolhas conscientes, para que 
possam se tornar cidadãos seguros 
e responsáveis no futuro”, avalia.

O PROERD é um esforço coo-
perativo estabelecido entre a Polí-
cia Militar, a Escola e a Família. O 
programa é realizado em Montes 
Claros desde 2003, sempre com a 
parceria da Secretaria Municipal de 
Educação e da Superintendência 
Estadual de Ensino, e apoio das 
famílias e de toda a comunidade 
escolar.

De acordo com o Sargento Maia, 
instrutor do programa, mais de 300 
mil pessoas já passaram pelo pro-
grama no Norte de Minas, sendo 
mais 150 mil somente em Montes 
Claros. “Esse ano é especial porque 

Especialista fala sobre a liberação 
de injetáveis na estética 

ARQUIVO PESSOAL 

Psiu Poético divulga relação de 
homenageados da edição 2023

A prefeitura de Montes Claros, 
em parceria com o Grupo de Li-
teratura e Teatro Transa Poética, e 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), divulgou a lista 
de homenageados do 37º Festival de 
Arte Contemporânea Psiu Poético, 
que este ano traz o tema “Gente”. O 
festival será realizado entre os dias 
4 (Dia Municipal da Poesia) e 12 de 
outubro.

Neste ano o evento terá seis ho-
menageados. Os poetas homenage-
ados serão os seguintes: Vera Lúcia 
Godoy Correia (Osasco/SP); Ivana 
Ferrante Rebello (Montes Claros/
MG); Joaquim Celso Freire (Coronel 
Murta/MG – São Paulo/SP); Fábio 
José Gonçalves (Água Boa/Claro 
dos Poções); Jorge Amâncio (Rio de 
Janeiro-Brasília); Francesco Napoli 
(Belo Horizonte).

É importante destacar que as ins-

crições estão abertas e seguem até 
o dia 31 de julho. Interessados po-
dem se inscrever pessoalmente, no 
Centro Cultural Hermes de Paula, 
ou pelo e-mail psiupoetico2022@
gmail.com.

O Festival de Arte Contemporâ-
nea Psiu Poético não é um concurso, 
nem tem como propósito premiar 
o primeiro lugar de cada categoria. 
Seu princípio básico é celebrar a 
poesia, promovendo o encontro de 
poetas e artistas de todos os luga-
res, abrindo espaços de ocupação 
artística, discutindo e apresentando 
a produção contemporânea a um 
amplo público formado por estu-
dantes, educadores, leitores, atores, 
performers, escritores e demais inte-
ressados.

De acordo com o fundador do 
festival, Aroldo Pereira, o even-
to deste ano, que tem por tema 

marca os 20 anos do PROERD em 
Montes Claros. Hoje, várias pessoas 
que estão trabalhando e contribuin-
do para construir uma sociedade 
melhor já foram alunas do progra-
ma”, explica.

Neste ano, o programa integra 
cerca de quatro mil alunos de 24 
escolas, sendo 22 escolas da rede 
pública municipal e estadual e duas 
da rede privada (Colégio Impar e 
Marista São José). Participam das 
aulas estudantes do quinto ano do 
ensino fundamental, além de tur-
mas especiais do primeiro, segundo 
e sétimo ano.

Rejane Veloso, secretária muni-

cipal de Educação, explica que o 
curso tem duração de seis meses, e 
a cada semestre são formadas novas 
turmas. “Durante esses seis meses, 
os alunos participam de atividades 
que fornecem sempre um quadro 
favorável ao ensino sobre tomada de 
decisão, riscos, tensões, comunica-
ção e pressão dos colegas, e outras 
situações com as quais se deparam 
em seu dia a dia, incluindo os rela-
cionados às drogas e outros riscos 
que eles provavelmente enfrentarão 
em um futuro próximo”, explica.

O currículo do programa está 
em consonância com o padrão 
nacional de educação estabele-

cido pela Base Nacional Comum 
Curricular, que é um documento 
de caráter normativo que define o 
conjunto orgânico e progressivo de 
aprendizagens essenciais que todos 
os alunos devem desenvolver ao 
longo das etapas e modalidades da 
Educação Básica.

A diretora da Escola Munici-
pal Alfredo Coutinho, Izamara de 
Souza Pereira, diz que o apoio da 
comunidade escolar é fundamental 
para o funcionamento do progra-
ma. “Em nossa escola, a gente tenta 
fomentar esse conhecimento para 
proteger nosso maior tesouro, que 
são nossos estudantes”, comenta. 

“Gente”, vai abordar as dificulda-
des na interação interpessoal com 
o advento das tecnologias. “O 
tema deste ano traz essa proposta 
de retomarmos o contato entre as 
pessoas, de nos comunicarmos, de 
nos associarmos enquanto ‘gen-
te’”, explica.

Mais informações sobre o festival 
podem ser obtidas pelos endereços 
eletrônicos (psiu35anos@gmail.
com e aroldopereirapoeta@yahoo.
com.br), pelos telefones (38) 98412-
4749, (38) 2211-3380, (38) 2211-
3374, ou ainda pelo whatsapp (38) 
99112-7011.

JOYCE ALMEIDA 

Atualmente, existem muitos pro-
cedimentos estéticos disponíveis no 
mercado. Seja qual for a parte do 
corpo, há uma grande quantidade 
de métodos que são estudados e 
aprimorados para proporcionar uma 
mudança segura e eficaz no visual.  

Entretanto, recentemente surgiu 
a discussão sobre a implantação de 
injetáveis no mundo da estética e 
a Drª. Mariella Miranda, que é co-
ordenadora do curso de Estética e 
Cosmética, fala mais a respeito da 
liberação dos injetáveis. “Em maio 
deste ano, foi publicado no Diário 
Oficial da União a obrigatoriedade 
das instituições de ensino superior 
a implantar nas suas matrizes curri-
culares, no qual rege a formação do 
acadêmico em estética e cosmética, a 
contemplação do conteúdo de inje-
táveis, uma vez que o MEC já reco-
nhece essa obrigação da instituição 
de ensino superior. Então, estará 
sendo ofertado ao acadêmico esse 
conteúdo, o que significa que esse 
profissional já será liberado para o 
mercado de trabalho apto a realizar 
esses procedimentos”, esclarece. 

A especialista ainda explica o que 

BRUNO ALBERNAZ
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Advocacia fortalecida e pioneira 
em Montes Claros com o Plantão 
Digital híbrido

Conselho do Idoso estabelece prazo 
para inscrições de entidades

Curso de produção de mudas está 
presente na cidade e na zona rural da 
cidade

Relação dos candidatos será 
divulgada no dia 18

VETERINÁRIOS ATUAM CONTRA FEBRE AVIÁRIA

Os cerca de 350 médicos veterinários do Instituto Mineiro de Agropecuá-
ria (IMA) estão preparados para atuar em casos de indícios de gripe aviária no 
estado. Todos esses profissionais do órgão vinculado à Secretaria de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa) receberam treinamento específi-
co. Para capacitar todo o quadro de veterinários, foram realizadas oito edições 
das aulas, duas em Belo Horizonte e uma em cada um dos seguintes municípios: 
Pará de Minas, na região Metropolitana, Governador Valadares, no Vale do Rio 
Doce, Montes Claros, no Norte do Estado, Uberlândia, no Triângulo Mineiro, Rio 
Pomba, na Zona da Mata, e Machado, no Sul de Minas. (Diário Tribuna – Teófilo 
Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=20463

 
ARAXÁ VAI RECAPEAR NA BOCA DA MATA

A Comunidade da Boca da Mata recebeu recapeamento asfáltico após mais 
de 15 anos de espera. O trabalho faz parte do projeto de recuperação das vias da 
cidade, que já não comportavam mais dos serviços de tapa-buracos devido aos 
desgastes causados com o passar dos anos. No local foi realizada a revitalização 
da via com base asfáltica, melhoramento do sistema de drenagem pluvial profun-
da e superficial e será realizada a sinalização horizontal e vertical. A comunidade 
também recebeu iluminação de primeira qualidade com 20 lâmpadas com a tec-
nologia LED. A ação faz parte de mais uma etapa do projeto Araxá Cidade Luz. 
(Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/link/8128/
prefeitura-de-araxa-conclui-recapeamento-na-boca-da-mata)

 
EVENTO FECOMÉRCIO NA RUA EM LAFAIETE

Entre os dias 6 e 9 de julho, Conselheiro Lafaiete recebeu o Sistema Fe-
comércio na Rua. O evento contou com oficinas de qualificação profissional e 
de gastronomia, atendimentos médicos, atividades de lazer, além de atrações 
culturais e musicais. Comprometido com a capacitação do setor, o Sistema Fe-
comércio MG na Rua também realizou o Inova Varejo. Por meio de palestras, 
consultorias e workshops, foram promovidas experiências únicas e agregadoras, 
com networking, conexão, integração, fortalecimento e inovação, permitindo 
que o comércio local conheça novos modelos de negócios e gestão empresarial. 
(Correio Online – Conselheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30883-evento-fecomer-
cio-na-rua-e-sucesso-em-lafaiete)

 
BOMBEIROS PROMOVEM PALESTRAS EM GV

O 6º Batalhão de Bombeiros Militar de Minas Gerais deu início a uma série 
de palestras educativas. O foco da ação são os alunos dos anos iniciais de institui-
ções de ensino de Governador Valadares. Essa iniciativa é parte de uma parceria 
entre o Corpo de Bombeiros, a Prefeitura de Governador Valadares e o Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto, responsável pelo tratamento e distribuição de água 
na cidade. Essa iniciativa tem como objetivo conscientizar e educar as crianças 
desde cedo sobre a importância da água e como utilizá-la de forma responsável. 
( Jornal Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/bombeiros-promovem-palestras-sobre-uso-racional-da-
-agua-para-estudantes-em-valadares/)

 
UTI NEONATAL COMPLETA 20 ANOS

A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal e Pediátrica do Hospital Márcio 
Cunha (HMC) celebra, neste mês de julho, 20 anos de atuação. A unidade possui 
atualmente 20 leitos, dos quais, 15 deles neonatal e 5 leitos para atendimento 
pediátrico. Ao longo de 10 anos, a unidade contabilizou um índice positivo, com 
taxa de sobrevivência de 96% para pacientes com peso a partir de 1,5 kg. A UTI, 
que é referência para mais de 800 mil habitantes em mais de 35 municípios do 
Leste de Minas Gerais é reconhecida pelo carinho dos profissionais que se dedi-
cam aos cuidados especiais e humanizado aos pacientes. Os dados constam em 
nota divulgada nesta terça-feira, 11, pela Fundação São Francisco Xavier. (Diário 
do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0108228-uti-neonatal-e-pediatri-
ca-do-hospital-marcio-cunha-completa-20-anos)

 
USIMINAS REAFIRMA COMPROMISSO

Nas últimas semanas, um assunto que causou polêmica na cidade foi em 
relação ao Pico da Pedra Grande, localizado entre os municípios de Itatiaiuçu, 
Igarapé e Mates Leme (Serra Azul). Os rumores são de que o local está correndo 
risco de intensa atividade mineradora pela Mineração Usiminas, afetando o local. 
Diante disso, foi protocolado um projeto de lei, que dispõe sobre a proteção 
do Patrimônio Histórico e Cultural da Pedra Grande para ampliar a preservação 
do espaço. A Pedra Grande é conhecida pela sua bela vista e com grande im-
portância regional, sendo um dos destinos mais procurados pelos moradores 
da região e considerado o principal cartão postal do município. (Folha Povo 
Itatiaiuçu – Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/usiminas-reafirma-compromisso-
-ambiental)

 
FÓRUM REUNIU EMPREENDEDORES EM ITAÚNA

Com o intuito de debater soluções ágeis para produção de ferramentais e 
o seu impacto na linha de produção, na última quinta, 6, o 2º Fórum Hard de 
Fundição reuniu em Itaúna mais de 100 modeladores e outros profissionais inte-
ressados na área. “Na região encontram-se fundições e modelações importantes, 
tornando valiosa essa troca de conhecimento, além de ser uma oportunidade 
da Hard fortalecer sua relação com seus parceiros locais”, destaca Tiago Santos, 
Diretor Comercial e de Marketing do Grupo Hard. ( Jornal Integração – Itaúna)

https://jornalintegracaoitauna.com.br/forum-hard-de-fundicao-reuniu-em-
preendedores-em-itauna/)
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
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Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG
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Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

“É fundamental avançarmos 
juntos rumo a uma advocacia ain-
da mais forte e pioneira em Montes 
Claros, promovendo o diálogo ins-
titucional, valorizando os nossos 
advogados, com o estreitamento 
dos laços e o pioneirismo no aten-
dimento híbrido”. A frase é do pre-
sidente da 11ª Subseção da OAB, 
Herbert Alcântara, que esteve com 
o delegado-geral da Polícia Civil, 
Jurandir Rodrigues, Chefe do 11º 

Departamento em Montes Claros.
A reunião foi para tratar de de-

mandas relativas ao Plantão Digital 
implementado em janeiro de 2023 
na região, após a publicação da 
Resolução 8.238, no Diário Oficial. 

O novo modelo foi implemen-
tado com o objetivo de otimizar 
o recebimento de ocorrências po-
liciais relativas a cidadãos presos/
conduzidos, por meio de video-
conferência e outros recursos tec-

nológicos para a realização de oiti-
vas dos envolvidos e os despachos 
necessários nos sistemas informa-
tizados. Após concluídos, são aces-
sados pelas delegacias que darão 
continuidade às investigações. 

PLANTÃO DIGITAL - Desde o 
dia 24 de maio, em caráter expe-
rimental, foi implantado o regime 
híbrido na Delegacia de Plantão 
em Montes Claros. A nova metodo-

Com a Resolução nº 013/2023 
o Conselho Municipal da Pessoa 
Idosa dispõe sobre as novas ins-
crições, ou renovação de cadastro, 
de entidades no órgão que tem a 
função de representação dos ido-
sos e de interlocução com a comu-
nidade e o poder público. A me-
dida estabelecida na 48ª Reunião 
Ordinária define o dia 30 de julho 
como prazo máximo para requeri-
mento de renovação ou inscrição 
para todas as entidades.

As entidades que, porventu-
ra, deixarem de protocolar a do-
cumentação exigida terão suas 
respectivas inscrições suspensas 
durante o biênio 2024/2025 e 
somente poderão requerer a sua 
renovação juntamente com as de-
mais, quando estas apresentarem 

suas solicitações de renovação 
para biênio subsequente. O certi-
ficado de renovação de inscrição 
das entidades terá prazo de dura-
ção de dois anos. Todos os docu-
mentos deverão ser entregues e 
protocolados na sede do Conse-
lho, na Casa da Cidadania.

A documentação necessária 
para o pedido de renovação/ins-
crição é constituída pelo Plano de 
Trabalho para os anos de 2022 e 
2023; pelo Relatório de Ativida-
des realizadas nos anos de 2020 
e 2021; CNPJ atualizado; cópia 
do estatuto registrado em cartório 
com objetivo estatutário em con-
formidade com o Estatuto do Ido-
so, entre outros documentos. A re-
lação completa da documentação 
necessária está na edição de 28 de 

logia corresponde a 29% da deman-
da da Central, que dá agilidade aos 
trabalhos e atendimento às partes, 
policiais militares e aos advogados, 
que têm as prerrogativas profis-
sionais da advocacia respeitadas, 
conforme parceria institucional fir-
mada.

A cooperação entre as institui-
ções tem sido promovida, com a 
inauguração de uma Sala da OAB na 
Delegacia de Plantão, desde 2018, 
visando atender às necessidades da 
classe e beneficiar a sociedade do 
norte de Minas Gerais.

“Nossa missão segue firme: man-
ter o diálogo interinstitucional, 
valorizando as prerrogativas dos 
advogados que exercem seu traba-
lho durante os plantões. O plantão 
digital é uma evolução pioneira em 
Montes Claros. Importante destacar 
o papel da PC, que tem atendido 
nossas demandas, com entendi-
mento mútuo para valorização da 
advocacia em Minas Gerais”, Her-
bert Alcântara.

Também participaram da reu-
nião os advogados Warlem Freire 
(Diretor de Prerrogativas OAB Mon-
tes Claros) e Marcos Fellipe Vitorino 
(presidente da Comissão de Defesa 
Prerrogativas).

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), tem 
realizado semanalmente o curso 
de produção de mudas nativas do 
cerrado, frutíferas e ornamentais. 
O curso é realizado no Viveiro Mu-
nicipal Professor Santos D’Ângelo 
Neto e também na zona rural da ci-
dade, geralmente nas associações 
de moradores.

A Gerência de Educação Am-
biental (GEA) e Gerência de Con-
servação e Preservação Ambiental 
(GPCA) são responsáveis pelo cur-
so, que aborda técnicas de produ-
ção de mudas com alto aproveita-

mento. São apresentadas diversas 
espécies e suas sementes, com 
explicações sobre o momento e a 
forma correta de plantio e cultivo.

A SEMMA está cadastrando os 
interessados em fazer o curso atra-
vés do telefone (38) 2211-3339. De-
vido à grande procura, é importan-
te garantir o quanto antes a vaga.

O secretário de meio ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, expli-
ca que “o curso de produção de 
mudas desempenha papel funda-
mental para a conscientização am-
biental e arborização no município, 
além de contribuir como fonte de 
renda para os pequenos produto-
res”. (Ascom PMMC)

O Conselho Municipal de Defesa 
e Conservação do Meio Ambiente 
(Codema), órgão responsável por 
debater ações para conservação e 
proteção do meio ambiente, está 
realizando o processo para esco-
lha de seus novos membros para 
o biênio 2023/2025. O período de 
inscrições das candidaturas vai até 

esta terça-feira, 11, e, no dia 18, 
será divulgada a relação daqueles 
que participarão do processo elei-
toral.

O Conselho é composto por 
14 membros indicados por insti-
tuições do poder público, como 
as secretarias municipais de Saúde 
e Agricultura e Abastecimento, e 

por representantes da sociedade 
civil organizada como entidades de 
classe de produtores e trabalhado-
res rurais de Montes Claros.

A eleição acontecerá no dia 27 
de julho, a divulgação do resultado 
será no dia seguinte e a posse dos 
eleitos no dia 10 de agosto. O edi-
tal do processo eleitoral está dispo-

nível na íntegra na edição de 27 de 
junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/
DiarioOficialEletronico27-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3321. 
(Ascom PMMC)

junho do Diário Oficial Eletrônico 
do Município (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/diario-
-oficial/files/edicoes/2023/jun-23/

DiarioOficialEletronico28-06-23.
pdf ). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone 2211-3445. 
(Ascom PMMC)

Hospital de Patrocínio espera verba 
estadual

Representantes do Hospital do Câncer de Patrocínio tiveram uma 
reunião promissora com o Secretário de Estado da Saúde de Minas 
Gerais, Fábio Baccheretti Vitor. O encontro teve como objetivo apre-
sentar o projeto de construção do novo Hospital do Amor e discutir 
a possibilidade de obter recursos para o avanço das obras. O diretor 
do Hospital do Câncer de Patrocínio, João Batista Caixeta da Silva, ex-
pressou sua gratidão aos representantes do Partido Novo em Patrocí-
nio pelo apoio, atenção e empenho em promover a relevância dessas 
obras junto ao Governador Romeu Zema e seu vice Professor Mateus.  
( Jornal de Patrocínio)

https://jornaldepatrocinio.com/noticias/hospital-do-amor-tem-ex-
pectativas-de-receber-recursos-do-governo-de-minas/

 
Em Lafaiete, população de rua cresce

No Brasil, a população em situação de rua superou as 281 mil pes-
soas em 2022. Isso representa um aumento de 38% desde 2019, con-
forme concluiu um estudo do Instituto de Pesquisa Econômica Aplica-
da (Ipea). Lafaiete espelha essa realidade, mas talvez em proporções 
ainda mais preocupantes. O Centro de Referência Especializado para 
Pessoas em Situação de Rua também sentiu um aumento no número 
de pessoas em situação de rua atendidas diariamente por sua equipe. 
“Entre janeiro e junho de 2023, foram realizados 313 novos cadastros 
no setor. Se comparado ao mesmo período de 2022, tivemos um au-
mento de 67%”, detalha a coordenadora do Centro Pop, a assistente so-
cial Kênia Fernanda Santos. (Correio da Cidade – Conselheiro Lafaiete)

https://jornalcorreiodacidade.com.br/
 

Em Araguari, número também cresce
Também em Araguari é possível perceber o crescimento da quanti-

dade de migrantes, parte deles consegue a recolocação no mercado de 
trabalho local, todavia um número expressivo de cidadãos se tornam 
pedintes ou pessoas em situação de rua. De acordo com o secretário 
de Trabalho e Ação Social, a prefeitura identifica esse público, fazendo 
uma busca ativa. “Identificamos os motivos que levaram essas pessoas 
a estarem nas ruas, como uso de drogas e vulnerabilidade social. Pos-
teriormente, vamos em busca da família, se ela está no município ou 
não. Quando não encontramos esse resultado, vamos para a socieda-
de. Em qual entidade essa pessoa quer ser abrigada”, explicou (Gazeta 
do Triângulo – Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/numero-de-pedintes-e-pessoas
-em-situacao-de-rua-cresce-no-municipio/)

 
Varginha inaugura usinas de energia

A Prefeitura de Varginha inaugurou as usinas de geração de energia 
fotovoltaica das escolas municipais e cemei’s do município. A cerimônia 
foi na creche Professora Santusa Maria Rabêlo de Rezende, no bairro Da-
masco, e contou com a presença do Prefeito Vérdi Melo, do vice-prefeito 
Leonardo Ciacci, coordenador de iluminação pública Pedro Gazolla, se-
cretários municipais, autoridades, pais, alunos e diretores. Foram instala-
das 23 usinas de geração de energia fotovoltaica, em 21 cemei’s e escolas 
municipais, um investimento de aproximadamente R$ 3,9 milhões. Essa 
tecnologia permite utilizar a luz do sol para gerar eletricidade de forma 
renovável, gratuita, alternativa e limpa. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/prefeitura-inaugura-u-
sinas-de-gera%C3%A7%C3%A3o-de-energia-nas-escolas-e-cemei-s-em-
varginha

 
UFU disponibilizará novos cursos

A Universidade Federal de Uberlândia (HC-UFU) irá disponibilizar 
três novos cursos de pós-graduação: Mestrado Profissional em Educa-
ção Básica, Doutorado em Psicologia e Doutorado Profissional em En-
sino de História. A previsão é de que as especializações tenham início 
em 2024, com a possibilidade dos editais serem lançados nos próximos 
meses. Os cursos foram aprovados pela Coordenação de Aperfeiçoa-
mento de Pessoal de Nível Superior do Ministério da Educação (Ca-
pes/MEC), através de uma avaliação da proposta ao desenvolvimento 
regional e nacional e a sua importância socioeconômica. (Diário de 
Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33982/ufu-ira-disponibi-
lizar-novos-cursos-de-pos-graduacao-em-2024

 
Conferência de Assistência em Pouso Alegre

A Prefeitura, por meio da Secretaria de Políticas Sociais e o Con-
selho Municipal de Assistência Social (CMAS) realizou nessa quarta-
feira, 12, a 13ª Conferência Municipal de Assistência Social que tem 
como tema “Reconstrução do SUAS: O SUAS que temos e o SUAS que 
queremos”. O SUAS se estabelece como uma rede de proteção social, 
tendo como objetivo principal a garantia de direitos e a oferta de servi-
ços socioassistenciais de qualidade para a população, tornando-se um 
pilar fundamental para o desenvolvimento social e humano de Pouso 
Alegre. (Diário Regional – Pouso Alegre)

https://jornaldiarioregional.com.br/2023/07/13/xiii-conferencia-mu-
nicipal-de-assistencia-social-e-realizada-em-pouso-alegre/

 
Moradores reivindicam  segurança

Em reunião organizada pelo vereador Luiz Benedito de Paula no 
bairro Nascente do Paraíso, moradores e empresários apresentaram 
reivindicações e foram discutidas melhorias, principalmente envolven-
do questões de segurança. Estiveram presentes o tenente-coronel PM 
Assis, comandante do 43.º Batalhão, tenente Bachur. Reivindicaram 
que a Polícia Militar faça rondas com mais frequência no bairro, que 
a Prefeitura melhore o sistema de iluminação na Avenida Vereador Al-
fredo Campolongo, que terrenos sejam limpos, para que pessoas que 
praticam atos ilícitos não se escondam no mato. Outro pedido é para 
que sejam colocados redutores de velocidade ou radar naquela aveni-
da. ( Jornal do Sudoeste – São Sebastião do Paraíso)

http://www.jornaldosudoeste.com.br/noticia.php?codigo=214933

são esses procedimentos injetáveis. 
“De acordo com a portaria delibera-
da pelo MEC, os injetáveis compre-
endem as técnicas de carboxiterapia; 
mesoterapia que são as famosas 

enzimas; mesclas para gordura lo-
calizada, flacidez, celulite, estrias; e 
até os mais complexos, como toxina 
botulínica, preenchimento e bioesti-
muladores”, afirma e ainda diz que 

ao profissional que deseja trabalhar 
nessa área, é necessário realizar uma 
pós-graduação para se especializar 
na técnica desejada.

Uma das questões debatidas so-
bre a liberação de injetáveis é sobre 
quem poderá exercer esse trabalho e 
sobre a criação de um órgão regula-
dor da área. “Já está em processo de 
votação no Senado a criação do Con-
selho Regional da Classe e Esteticista 
e é um grande avanço. Após a criação 
desse conselho, o mesmo órgão será 
o fiscalizador, colocando quais são as 
obrigações e quais são os limites des-
se profissional perante a sua classe”. 

A coordenadora ainda ressalta a 
importância liberação para o pro-
gresso do profissional dentro dos 
procedimentos estéticos. “Não vejo 
nenhum problema para a liberação 
desses injetáveis, uma vez que esse 
profissional ele é altamente capaci-
tado, requer apenas uma especiali-
zação conforme já havia dito, que é 
necessário realizar após a graduação. 
De maneira geral, essa liberação é 
um avanço na classe e só tem benefí-
cio para a comunidade, já que o pro-
fissional é especialista em promover 
a beleza”, finaliza. (Sob supervisão 
de Stênio Aguiar) 

Drª. Mariella Miranda, coordenadora do curso de Estética e 
Cosmética 
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Prefeitura mobiliza comunidade 
escolar para celebrar "Dia da Poesia"

O Dia da Poesia foi celebrado re-
centemente em Montes Claros pelo 
projeto da Secretaria Municipal de 
Educação “Trilha da Leitura”. A atra-
ção, denominada “Dia’s de Poesia”, 
foi realizada nas dependências do 
Centro Cultural Hermes de Paula.

O fato de não comemorar na 
data específica, segundo a coor-
denadora do “Trilha”, Éllen Santa 
Rosa, deve-se a intenção de agregar 
ao evento as atividades finais do 
concurso de escrita: “Quais Foram 
Minhas Melhores Literárias?”, que 
é atividade integrante e final do 

projeto “Memórias Literárias: O 
Direito de Fabular”, desenvolvido 
no primeiro semestre em escolas 
municipais. 

Pelo terceiro ano consecutivo, a 
data foi lembrada através da realiza-
ção de atividades cênicas e literárias 
com o envolvimento dos integran-
tes do projeto e de estudantes de 
cada segmento (Educação Infantil e 
Ensino Fundamental Anos Iniciais e 
Finais).

Durante três dias, os estudantes 
apresentaram trabalhos na forma 
de contos e poesia. Uma comissão 

julgadora, composta por alguns 
escritores de Montes Claros e ana-
listas de conteúdos curriculares da 
Secretaria de Educação avaliou os 
trabalhos participantes, conferindo 
as primeiras colocações para as pro-
duções melhor avaliadas.

Foi feita uma pré-seleção dos 
mais de 500 trabalhos enviados 
pelas escolas. Já nos espaços es-
colares, durante o tempo em que 
o concurso vigorou, houve conta-
ção de histórias e causos, conver-
sas, declamação de poesias, entre 
outras atividades que envolveram 

os discentes e toda a comunidade 
escolar.

Participaram do “Dia’s de Po-
esia” diversas escolas municipais, 
cujos estudantes se revezaram no 
palco do teatro Cândido Canela ao 
declamarem seus trabalhos. Os me-
lhores colocados, segundo a análise 
dos membros do júri, foram agra-
ciados com certificados de partici-
pação e receberam livros de autores 
locais como premiação.

Alguns professores também 
receberam certificados de parti-
cipação pelo incentivo no desen-

volvimento do concurso junto aos 
estudantes. A iniciativa terá conti-
nuidade durante a realização do III 
Encontro da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA), que será nesta sexta-
feira (14), a partir das 19 horas, nas 
dependências da Escola Municipal 
Jason Caetano II.

O Dia Nacional da Poesia era 
comemorado em 14 de março no 
aniversário do poeta baiano Castro 
Alves. Porém, em 2015, foi sancio-
nada a lei 13.131, que alterou a 
data para o aniversário de Carlos 
Drummond de Andrade em 31 de 

outubro. Agora o Dia Nacional da 
Poesia é comemorado em 31 de ou-
tubro. Já o Dia Mundial da Poesia 
é celebrado em 21 de março. Esta 
data foi criada pela Organização das 
Nações Unidas para a Educação, a 
Ciência e a Cultura (UNESCO), em 
1999, com o objetivo de estimular a 
produção e celebrar a poesia como 
forma de arte em todo o mundo. Já 
em Montes Claros, o Dia Municipal 
da Poesia foi instituído em 10 de 
dezembro de 2002, através da lei de 
número 3.066, sendo comemorada 
em 4 de outubro.

FOtOS: JOÃO VELOSO

Festa junina com tema ecológico em escola 
do município

RUBENS SANtANA

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA) participou do 
“Arraiá Ecológico”, na Escola Jason 
Caetano II, no bairro Santo Antô-
nio.

O secretário de Meio Ambiente, 
Soter Magno, falou com os alunos 
da instituição que participavam da 

festa sobre temas ambientais, tais 
como preservação, os cuidados 
com a natureza e seus recursos, 
entre outros. A Diretora de Meio 
Ambiente, Mônica Durães, organi-
zou dinâmicas ambientais com os 
participantes do “Arraiá Ecológi-
co”, sempre voltadas para o meio 
ambiente.

“A Prefeitura de Montes Claros 
tem o firme propósito de levar a 
instituições públicas e privadas, 
conhecimentos e ações relacio-
nadas à preservação ambiental, 
para que tenhamos uma cidade 
cada vez melhor de se viver, com 
natureza abundante e preserva-
da”.

Insegurança alimentar atinge 70 
milhões de brasileiros

A subalimentação crônica, nível 
mais extremo provocado pela inse-
gurança alimentar, atingia 4,7% da 
população do Brasil entre 2020 e 
2022. Isso significa que, em números 
absolutos, 10,1 milhões de pessoas 
sofrem com a fome no país. Os da-
dos estão no relatório global Estado 
da Segurança Alimentar e Nutrição 
no Mundo, divulgado na quarta-feira 
(12) por cinco agências especializa-
das das Nações Unidas (ONU).

Um em cada dez brasileiros 
(9,9%) passava por situação de inse-
gurança alimentar severa entre 2020 
e 2022, mostra o estudo. Além disso, 
quase um terço (32,8%) da popula-
ção do país está incluído nas catego-
rias de insegurança alimentar severa 

ou moderada, o que equivale a 70,3 
milhões de brasileiros. A situação 
mostra um agravamento no acesso 
à segurança alimentar no país. Os 
dados anteriores, de 2014 a 2016, 
indicavam percentual de 18,3%.

O estudo classifica a insegu-
rança alimentar severa como um 
nível de gravidade em que, em al-
gum momento do ano, as pessoas 
ficam sem comida e passam fome, 
o que chega a acontecer, em casos 
mais extremos, por um dia inteiro 
ou mais. Já a fome propriamente 
dita é uma situação duradoura, que 
causa sensação desconfortável ou 
dolorosa pela energia insuficiente 
da alimentação.

Por fim, a insegurança alimen-

tar moderada é aquela em que as 
pessoas enfrentam incertezas sobre 
sua capacidade de obter alimentos 
e são forçadas a reduzir, em alguns 
momentos do ano, a qualidade e a 
quantidade de alimentos que con-
somem, devido à falta de dinheiro 
ou outros recursos.

Os dados nacionais fazem par-
te de um estudo global da Orga-
nização das Nações Unidas para a 
Alimentação e a Agricultura (FAO), 
do Fundo Internacional para o 
Desenvolvimento Agrícola (Fida), 
do Fundo das Nações Unidas para 
a Infância (Unicef ), da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) e do 
Programa Mundial de Alimentos 
(WFP). (Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO
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Montes Claros promove ação comunitária 
de combate ao Aedes aegypti

Hemominas celebra Dia Mundial do Rock com chamada 
para doação

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria de Saúde, 
através do Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ), está intensifi-
cando as atividades de controle 
do mosquito Aedes aegypti por 
meio de ações de prevenção e 
promoção da saúde em regiões 
com alto índice de infestação. 
A Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA), participou da ação 
comunitária do CCZ na Praça do 
Bairro Vitória II, na Avenida das 
Vitórias (ao lado da construção 
da Igreja Católica).

A SEMMA montou estande 
com exposição de materiais alu-
sivos à preservação do meio am-
biente e esclareceu à população 
sobre importantes programas da 
Prefeitura como o Recicla aos 
Montes, SEMEAR, entre outros, 
além da doação de mudas de 
árvores frutíferas e ornamentais 
nativas do cerrado norte mineiro.

FOtOS: GEA/ SEMMA

Um dos ritmos mais amados 
do mundo, o rock também pode 
ser mote para sensibilizar a po-
pulação para um ato de solidarie-
dade que salva vidas: a doação de 
sangue. Nessa quinta-feira (13/7), 
o Hemominas entrou no clima e 
fez um convite à população por 
meio de paródia gravada pela 
banda Ramones Mania: “Hey Ho, 
vamos lá! Se o seu sangue ainda 
não doou, venha para o esqua-
drão da doação!”. 

Diogo Lara, vocalista e gui-
tarrista da banda, e assessor de 
Atuação Estratégica da Fundação 
Hemominas, explica a escolha da 
música Blitzkrieg Bop. 

“Essa é uma música bem famo-

sa e conhecida por quem admira 
os Ramones e por todos no geral 
que gostam de rock. Ela é primei-
ra música do primeiro álbum dos 
Ramones e foi escrita para chamar 
os jovens da época a montarem 
suas bandas de rock, que não era 
uma coisa difícil. Nossa ideia foi 
transformar isso e chamar a todos 
pra doar sangue. A letra original 
tem um grito de guerra, que re-
mete ao grito dos soldados em 
combate. A gente adaptou e fez o 
esquadrão da doação, pra chamar 
as pessoas pra fazerem parte da 
nossa tropa de doadores de san-
gue”, explica.

CORRENTE | A ideia é que 

fãs da banda e do rock compa-
reçam às unidades Hemominas 
para doar sangue. Inclusive, ele 
convida a população a se vestir a 
caráter, com camisa ou acessórios 
da banda de rock preferida. 

Para doar sangue é necessário 
estar com boa saúde, ter entre 
16 e 69 anos e pesar mais de 50 
quilos. O processo todo leva em 
torno de uma hora e pode salvar 
até quatro vidas.  

É válido lembrar que o tele-
fone do Hemominas em Montes 
Claros é o (38) 3218-7800, e, 
para maior comodidade e me-
nor tempo de espera, as doações 
podem ser agendadas. (Agência 
Minas)

DIVULGAÇÃO 

O secretário de Meio Am-
biente, Soter Magno, disse 
que “é de suma importância 
a colaboração de todos sobre 
este importante tema que é a 
infestação do Aedes aegypti em 
Montes Claros. É uma questão 
de saúde, sendo assim, uma 
questão também ambiental”, 
frisou.

Data comemorada nessa quinta-feira (13/7) pode sensibilizar 
também os amantes da música para ação que salva vidas

Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ), está inten-
sificando as atividades de 
controle do mosquito Aedes 

aegypti
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Indivíduo é preso por 
receptação após roubo 
em casa paroquial

Um indivíduo, de 33 anos, foi 
preso por receptação em Montes 
Claros, nessa quarta-feira (12). A 
Polícia Civil recuperou uma roça-
deira que foi roubada de uma casa 
paroquial, no bairro Edgar Pereira, 
no dia 27 de junho. No dia do cri-
me, o padre foi rendido e ameaça-
do pelo assaltante com uma faca. 
Além da roçadeira, o criminoso fu-
giu levando uma bicicleta. Durante 
as diligências, os investigadores 
receberam informações de que os 

objetos roubados estariam na casa 
do homem, de 33 anos. Ele foi en-
contrado transitando de moto por 
uma rua e se dispôs a entregar a ro-
çadeira e disse para os policiais se-
gui-lo até a residência. No trajeto, o 
suspeito conseguiu fugir da equipe.

Posteriormente, a PC recebeu 
denúncias de que ele havia entrega-
do a roçadeira para outro homem, 
de 48 anos, guardá-la. O homem foi 
localizado e o objeto foi recupera-
do. Ele também foi conduzido à de-

legacia para prestar esclarecimentos 
por ter guardado o material.

Em seguida, os investigadores 
continuaram as buscas e consegui-
ram efetuar a prisão do suspeito, de 
33 anos. Ele tentou fugir novamente 
por duas vezes até ser contido.

Segundo a PC, o homem já tinha 
passagens por receptação e confes-
sou ter comprado os objetos. A bi-
cicleta não foi recuperada. O autor 
do roubo foi identificado, mas ainda 
não foi preso.

Mulher afirma ter sido 
agredida por companheiro, 
em igreja, depois de 
receber mensagem do ‘ex’

Na noite dessa quarta-feira (12), 
um homem, de 28 anos, foi condu-
zido à delegacia suspeito de agre-
dir a companheira na porta de uma 
igreja em Montes Claros. Segundo 
a Polícia Militar, a vítima contou 
que assistia um culto acompanhada 
do suspeito, quando recebeu men-
sagens do ex-companheiro relacio-
nadas às necessidades da filha, de 4 
anos, que os dois têm em comum. 
Ela disse que as mensagens chega-
ram no celular do suspeito porque 
ele teria quebrado o aparelho dela 

e estava usando o chip com o seu 
número.

Ainda de acordo com a PM, a 
mulher relatou que o homem fi-
cou exaltado ao ver as mensagens 
e a chamou para a porta da igre-
ja, onde a agrediu com um soco. 
Como medo, a vítima correu e 
pediu socorro dentro do templo. 
Durante o registro da ocorrência, 
ela ainda relatou aos policiais que 
já foi agredida outras vezes, chegou 
a pedir medida protetiva, mas de-
sistiu por não ter para onde ir.

A mulher foi levada pela PM 
em casa para buscar os pertences 
pessoais e, depois, foi deixada em 
um abrigo do município. O ho-
mem foi localizado e confirmou 
aos militares ter se exaltado ao ler 
as mensagens, mas negou as agres-
sões. Ele foi ouvido e liberado e a 
Polícia Civil informou ao g1, nesta 
quinta-feira (13), que foi registra-
do um procedimento investiga-
tório, enviado para a Delegacia 
Especializada de Atendimento à 
Mulher (Deam).
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Homem é preso por 
estelionato pela quarta 
vez em Ninheira

Nessa quarta-feira (12), um 
homem foi preso preventivamen-
te por suspeita de estelionato em 
Ninheira. Segundo a Polícia Civil, o 
suspeito, de 35 anos, já foi detido 
outras três vezes pelo mesmo cri-
me. Conforme as informações di-
vulgadas pela PCMG, no dia 19 de 
junho, uma pessoa anunciou um 
veículo por uma rede social. Após 
a divulgação, recebeu uma propos-
ta de um suposto comprador que 
utilizou de um perfil falso para se 
apresentar. Com os levantamentos, 
ficou constatado que o investigado 
usou sua foto com um nome fictí-
cio.

“Com o avanço da negociação, 
os envolvidos trocaram números 
de telefone e passaram a negociar 
por meio de um aplicativo de con-
versa. Segundo informado pela ví-
tima, nesse diálogo ficou acordado 
entre eles que o suspeito enviaria 
um sobrinho dele para olhar o car-
ro e levá-lo até uma oficina, onde 
um mecânico iria atestar as condi-
ções do veículo”. Na data combi-
nada, a vítima foi procurada pelo 
suposto parente do comprador e 
entregou as chaves de seu veículo.

“Horas depois, no entanto, te-
ria recebido uma ligação do rapaz 
afirmando que o local estava muito 

cheio, por isso, ficaria com carro e 
no dia seguinte iria até o estabele-
cimento”. Ainda de acordo com a 
polícia, a vítima esteve na oficina 
para pegar seu carro e ficou saben-
do que o automóvel não estava lá e 
que o sobrinho do comprador nem 
havia ido ao local. Ela ainda conse-
guiu encontrar com esse homem, 
quando ele entrava em um ônibus 
na rodoviária. Ao ser questionado, 
ele contou que o veículo estaria 
em uma oficina em Cordeiros, na 
Bahia.

Além de ser investigado pelo 
crime de estelionato, a PCMG in-
formou que o suspeito esteve com 

PC prende suspeito por envolvimento 
com o tráfico de drogas

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu, em flagrante, um 
homem de 31 anos durante ação de 
combate ao tráfico de drogas em 
Três Corações. No curso dos traba-
lhos, dois adolescentes, de 15 e 17 
anos, também foram flagrados com 
droga e dinheiro.

A ação ocorreu após denúncia 
de que o suspeito de 31 anos estaria 

comercializando entorpecentes em 
sua casa. Durante monitoramento 
do endereço, foi possível visualizar 
o momento em que um usuário 
adquiriu substâncias ilícitas com o 
suspeito.

O comprador foi abordado pelos 
policiais e, com ele, foi encontrada 
uma porção de maconha. Diante 
disso, a equipe da PCMG realizou 

buscas no imóvel do investigado, 
ocasião em que foram encontradas 
maconha e crack.

Ainda no curso dos trabalhos, as 
equipes encontraram, em um lote 
em frente à casa do suspeito, os 
dois menores de idade. Ao notarem 
a presença dos policiais, eles tenta-
ram fugir, mas foram contidos. Com 
um deles os policiais encontraram 

uma pedra de crack e com o outro, 
certa quantia em dinheiro, situação 
corriqueira no tráfico para que, em 
caso de flagrante, não se perca as 
drogas e o dinheiro.

O suspeito e os dois adolescen-
tes foram encaminhados para a 
Delegacia de Plantão em Três Cora-
ções, juntamente com os materiais 
encontrados.
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outra pessoa na casa da vítima, 
simulando estar armado. Com o 
decorrer dos levantamentos, a 
polícia conseguiu colocar impe-
dimento no prontuário do carro, 
que foi localizado na BA, a apro-
ximadamente 150 quilômetros de 

Ninheira.
“A apreensão dele gerou a ins-

tauração de um procedimento 
criminal em desfavor do suspeito 
naquela cidade”. Se condenado, 
o homem pode pegar até 30 anos 
de prisão. Ele foi encaminhado ao 

sistema prisional. “O investigado 
possui anotação criminal por es-
telionato, inclusive é reincidente 
na prática criminosa, e já foi preso 
três vezes pela mesma conduta”.
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ARRAIAL D’ AJUDA em ritmo de férias de Julho com muitas e mui-
tas famílias curtindo aquele paraíso. É claro que a maioria são mon-
tes-clarenses que possui ali suas casas. Amanhã, por exemplo, estarão 
seguindo, Geraldo e Maria Lúcia Sarmento, Victor e Jacqueline Veloso 
Paulino, Hercules e Adriana Costa, entre outros. Ouvir dizer que o 
trecho via Vale do Jequitinhonha está excelente. No mais, a tarifa aérea 
dos dois voos semanais da AZUL saindo daqui de Moc, tem muitas 
promoções.

BITCOIN atinge maior valor de 2023 e mantém alta com otimismo 
sobre ETF nos EUA. Maior criptomoeda do mercado acumula valo-
rização de mais de 80% no ano, atraindo capital de investidores nas 
últimas semanas.

MONTES CLAROS voltará a receber muitos turistas, inclusive 
vários montes-clarenses que residem em várias partes do país e até 
exterior no próximo mês quando teremos as esperadas FESTAS DE 
AGOSTO que nos últimos anos estão valorizando mais os grupos de 
catopés, marujos e caboclinhos, com novas indumentárias e compo-
nentes. 

THREADS: Meta, dona do Facebook, lançou nova rede social para 
competir com o Twitter. O aplicativo já está disponível nas principais 
lojas de apps, como Apple Store e Google Play Store. “Threads é onde 
as comunidades se reúnem para discutir tudo, dos tópicos de seu in-
teresse hoje até o que será tendência amanhã”, afirma a descrição do 
aplicativo.

POLÊMICA:  Preocupadas com a perda de recursos, centenas de 
prefeituras de todo o País devem acionar a Justiça para pedir revisão 
dos dados populacionais do Censo.

O PIX, sistema de pagamento instantâneo, bateu novo recorde 
diário de transações na sexta-feira (7). A informação é do Banco Cen-
tral. O volume de transações bateu recorde por dois dias seguidos. Na 
quinta (6), foram registradas 129,4 milhões de operações. Na sexta, o 
número de transações saltou para 134,8 milhões.

ELEIÇÕES “ESQUENTAM”

COMO ESTAVA PREVISTO a campanha eleitoral rumo a Prefeitura 
de Moc, já começou a “esquentar” com os pré-candidatos já correndo 
atrás, partidos procurando seus representantes e assim vai andando 
e aumentando os comentários sobre possíveis vencedores. Apesar de 
estar ainda muito cedo, eles estão certos, pois o tempo voa. Reparem 
nos próximos candidatos e candidatas que apareceram só mesmo para 
“aparecerem”. Inclusive deve aumentar ainda mais a lista rumo a Câma-
ra Municipal.

CERTÍSSIMO

O governador de SP, Tarcísio de Freitas, anunciou a ampliação de 
escolas cívico-militares no Estado, logo após Lula encerrar o programa 
que foi bandeira da gestão Bolsonaro. “São Paulo vai editar um decreto 
para regular seu próprio projeto e ampliará unidades”, escreveu Tarcí-
sio em post nas redes sociais. O Governador está certíssimo, pois é ele 
quem manda em seu Estado e esta lei do Lula é absurda e mais uma das 
perseguições contra o Governo anterior.

RUMO À ARGENTINA 

COM a ARGENTINA totalmente quebrada e sua moeda desvalorizada 
cada vez mais, no mês de Maio, o número de visitantes estrangeiros que 
escolheram aquele país para fazer turismo, atingiu a marca de 992,5mil 
pessoas, um aumento de 80% em relação ao mesmo período do ano 
passado. Portanto, curtir um tango e o melhor churrasco do mundo 
naquele país, é uma boa pedida e fazer turismo por lá, fica bem mais 
em conta do que curtir os países do Sul e Nordeste do Brasil. Como 
dizia a famosa canção: “NÃO CHORES POR MIM ARGENTINA”, pois a 
economia despencou...

PARA RECEBER LICENÇA 

A Proposta de Emenda à Constituição (PEC) que obriga militares 
a se desligarem para disputar eleições deveria ser mais justa e abran-
gente incluindo funcionários públicos (federal, estadual e municipal), 
policiais civis e militares. Inclusive há muitos desses funcionários que 
concorrem sem fazer nenhuma campanha, mas somente para receber 
licença remunerada durante o período.

LÁ NA CONTRAMÃO 

“O Brasil está indo na contramão do mundo”, disse o country ma-
nager do MELI no Brasil, Fernando Yunes, a respeito da isenção da 
empresa SHEIN em suas vendas para o Brasil. “A Índia proibiu essas 
empresas chinesas de venderem lá. Nos Estados Unidos, esse tema está 
no departamento antitruste e estão processando e vai ter consequência. 
Na Europa, também estão criando barreiras pelas práticas que muitas 
dessas empresas têm”.

VAP & VIP

DESTAQUE DE HOJE vai para o brotinho, GABRIELLA MOU-
RA OLIVEIRA, aí com sua sempre alinhada vovó, Rosane Co-
lares Rodrigues. Gabriella, que reside na Dinamarca veio com 
a mamãe Aruana Moura e familiares para comemorar aqui em 
Moc - onde nasceu - seus 15 anos. O paizão, Afonso Henrique 
Oliveira, preparou uma linda festa surpresa para sua querida 
filha. Vivas para a debutante

UM FLAHS em dois fortes empresários de muita visão: 
Paulinho Santiago e Luciano Paixão Guedes

O PREFEITO DE JANAÚBA, ZÉ APARECIDO está aniversa-
riando hoje e, é claro, sendo festejadíssimo, pois tem feito 
uma administração jamais vista naquela grande e querida 
cidade com obras marcantes. Aliás, Zé Aparecido sempre 
foi um homem de muita visão, inclusive quando comandou 
o SINDICATO RURAL DE JANAÚBA, e por isso mesmo está 
aí todo orgulhoso com a honraria que apontou o Sindicato 
como um dos cinco melhores do Estado. Parabéns e viva o 
grande Zé...

OUTRO MOMENTO da histórica NOITE CIGANA que rea-
lizei no MAX-MIN em 1967, onde estão as elegantes, MA-
RÍLIA Ferrante Rebello, entre as inesquecíveis MUNDINHA 
Lopes Quintino e EDNA Godinho. Vejam como todas esta-
vam a caráter

UM GRANDE MONTES-CLARENSE que sempre brilhou 
na justiça foi homenageado com a MEDALHA DR. BERNAR-
DO MASCARENHA CANSADO após 50 anos da procurado-
ria da justiça de Minas Gerais. ANTÔNIO JOSÉ LEAL rece-
beu a honraria das mãos de outro montes-clarense ilustre 
que é Jarbas Soares, procurador Geral da Justiça e Marco 
Antônio Lopes Almeida – Corregedor Geral do Ministério 
Público- MG. Aplausos e mais aplausos para o grande LEAL

CLAUDIA NARCISO que é uma mulher a mil por hora, con-
sultora de moda e negócios de renome internacional, vai 
ser a grande anfitriã deste final de semana na sua pousada 
“RAIZ PARQUE”. O famoso chef de cozinha, FRED TRINDA-
DE, estará apresentando um Buffet dos mais variados e fi-
nos. Haverá muito agito, inclusive já estão ali muitos nomes 
conhecidos do Rio, Beaga, e é claro, daqui de Moc. Recebi o 
convite, mas infelizmente estou impossibilitado de compa-
recer. Sucesso sempre amiga na foto com o ex Governador 
e agora Ministro, Antônio Anastásia



Montes Claros, sexta-feira, 14.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Marê e Orlando trocam acusações envolvendo a memória de suas famílias. Marce-
lino desperta com um mau pressentimento. Padre Donato sofre com a possibilidade 
de Marcelino ser adotado, e Frei Severo o acolhe. Érico se culpa por ter cedido à 
chantagem de Gilda e prejudicado Marê no passado. Marê se afasta de Orlando, e 
ambos ficam inconsoláveis com a briga. Gilda procura Orlando.

Theo e Érika se divertem com o desespero de Sol. Kate tem uma ideia para ajudar 
Sol a dispersar os haters. Lucas termina a edição do roteiro do filme. Dora se recusa a se 
afastar das gravações do filme. Ben pede Sol em casamento diante de toda a família. Érika 
pensa em como ajudar Theo a acabar com a felicidade de Sol. Todos se emocionam com 
Dora. Kate acredita que Theo continua perseguindo Sol. Dora cobra seu show para Lui. 
Clara tem uma crise pela falta de dinheiro, e Rafa se enfurece com Theo. Hugo confronta 
Eduardo. Kate convence Rafa a concordar com sua ideia contra Theo. Dora não gosta 

da sugestão de Lui para o seu show. Kate e Rafa chegam para a fogueira de Eduardo e Jenifer. Lulu Santos aparece no 
Refúgio, e Lui o convida para se apresentar no show de Dora.

RESUMO DE Novelas
Caio deixa claro para Graça que vai casar com ela por Daniel. Lucinda elogia Nina 

para Jonatas. Berenice leva um susto ao ver um animal peçonhento no armário e vai 
atrás do responsável.Nina não aceita reatar com Jonatas. Marino prende Andrade ao 
flagrá-lo com Lucinda. Kelvin conta a Berenice que foi Irene quem mandou Ramiro 
colocar a cascavel no quarto da patroa. Aline confessa a Jussara que gostou de ficar 
com Caio. Caio pede a Luigi que o ensine como se portar e ter boas maneiras. Gladys 

aconselha Graça a não se encontrar mais com o delegado. Berenice invade a casa de Irene.

Téo e Lívia salvam Ian. Fausto apaga o fogo do apartamento. Alex chega preocu-
pado no apartamento. Ian conta a Alex que está salvo graças aos super-heróis, Lívia 
e Téo; Alex agradece os rivais. Romeu e Nando são liberados pelo avô para comer 
no Monter Mercado. Na porta do mercado, Romeu vê a Julieta passando na rua 
e tenta chamá-la; Vera pergunta para quem Romeu está acenando. Mari e Amanda 
recebem candidatos para vaga de emprego; Patrick também deseja participar do pro-

cesso seletivo. A gangue Pedalzera modifica o carrinho do Bassânio; o pipoqueiro tira satisfação com as crianças. 
Os membros do Pedalzera falam a Bassânio que encontraram o carrinho em uma casa. Clara conta sobre o Mundo 
da Imaginação, um universo mágico onde tudo acontece. Hélio deixa Karen, Rosalina e Alex voltarem a treinar no 
CEC, só que dessa vez, sem mentira. Bassânio vai até o endereço indicado pelo Pedalzera e se encontra com Victor 
em casa. Bassânio pergunta o motivo de Vitor roubar o carrinho dele; Vitor diz que não tomou do pipoqueiro. Sem 
saber que Mauro é pai de Alex e Ian, Telma conta sobre um incêndio no edifício e que os meninos ficam sozinhos 
na maior parte do dia. Segundos depois, Telma descobre que Mauro é seu vizinho e pai de Alex e Ian. Mauro diz 
que anda muito ocupado e agradece por Telma sempre ajudar os filhos. 

looks parecidos com pijamas para sair e se 
sentir confortável no inverno

O inverno já está entre nós e está cada 
vez mais difícil conseguir sair de casa en-
tregando estilo, quando o frio nos obriga a 
recorrer a peças quentes pelo nosso bem. 
Mas e se a gente te mostrasse uma tendên-
cia de looks que parecem pijamas para sair 
de casa e se sentir confortável e chique o 
tempo todo?

Sair de casa estilosa no frio é uma mis-
são difícil. Muitas vezes, a gente precisa de-
sistir de todo o outfit que a gente planejou 
na nossa mente e aceitar que só um bom 
casaco fechado vai deixar a gente confor-
tável para deixar o conforto da nossa. Mas 
a tendência Loungewear pode te ajudar 
com isso, entregando looks que parecem 
(ou são) pijamas, que são perfeitos para 
qualquer evento e, de quebra, parecem ser 
super confortáveis.

Loungewear: entenda nova tendência
O estilo Loungewear se refere àquelas 

roupas confortáveis que você pode usar 
tanto para ficar em casa, quanto para sair. 
Muitas delas aderem ao visual chic, com 
conjuntos na mesma estampa ou mono-
cromáticos. Além disso, os tipos de tecido 
também são essenciais para caracterizar 
a tendência. Afinal, eles devem ser bem 
confortáveis para que você possa se sentir 
usando um pijama mesmo, dentro ou fora 
de casa.

Diversas celebridades comoMel 
Maia,Hailey Bieber, Selena Gomez, Gkay 
e Bruna Marquezine arrasaram mostrando 
seus visuais favoritos nas redes sociais. Por 
isso mesmo, nós montamos uma galeria 
com 17 looks incríveis para você se inspi-
rar.

Montes Claros,  sábado e domingo, 15 e 16.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Orlando se surpreende com o pedido de Marê. Elza recebe a notícia sobre a volta 
de seu filho. Marcelino pede para visitar Marê. Justino tenta convencer Sônia a contar a 
verdade para Marê. Marê se emociona com a declaração de Orlando. Antônio questiona 
Aparecida sobre a forma hostil como ela trata Ademar. Marê percebe a decepção de Júlio 
ao dizer que pediu para Orlando ficar em São Jacinto. Sônia ameaça Ademar. Gaspar paga 
a um homem para fazer um serviço para Gilda. 

Theo tenta agredir Orfeu. Jenifer recebe uma intimação e questiona Lumiar duran-
te a aula. Sol afirma a Ben que não o traiu com Theo. Fred assiste à aula do curso sobre 
assédio e violência contra a mulher. Dora não conta o resultado de seus exames para 
Lumiar. Fred se assusta ao perceber que Theo é abusivo com Clara e comenta com 
Rafa, que fica mexido. Theo expulsa Orfeu de seu escritório. Ben tenta tranquilizar 
Sol no tribunal. 
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Aparelho
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"walkie-
talkie"

Registro
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preta de
aviões

Cria do
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Nietzsche
quanto à
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Objeto de
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literárias 
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res (sigla)

Ave muito 
confundida

com o
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Orestes
Barbosa,
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Curso
fluvial
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em inglês

Chacina

"(?) Forma de Amor":
deu a Christopher

Plummer seu único
Oscar

Impelem
a canoa

Rua
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elevado

Profissio-
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Albon Material
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do Brasil

Diz-se do
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Princesa Cordel"

Encargo
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Amaz.)

Pequeno
roedor

comum no
Nordeste

3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Moretti afirma a Chiara que o filho, que dizem ser dele, pode ser de Guerra. Van-
dami conta a Brisa que Oto não se casou. Helô diz a Stenio que pensa que Moretti 
esteja sendo chantageado pela pessoa que contratou para colocar a bomba no carro 
do Guerra. Núbia entrega a Guerra o dinheiro da venda de sua loja como parte do 
pagamento das ações que Ari roubou do empresário. Guerra manda Cidália provi-
denciar a compra da loja de Núbia. 

Celeste resolve admitir à Raquel sobre perfil falso e sedução no André, mas alega 
que fez isso pelo bem, porque André é um cafajeste. Com o celular do comercian-
te, Otto consegue ligar para polícia. O comerciante conserta o carro de Otto. Poliana 
mostra para o comerciante a foto de João e Tião; o homem reconhece João e passa a 
localização do garoto. Abandonado no sertão, João dorme e sonha com a mãe. Lorena 
perde o horário da aula para se maquiar; 

Manoel Soares quebra silêncio e se 
pronuncia em definitivo sobre acusação 
de assédio na TV Globo: ‘Informações 
inverídicas’

Mãe de Marília Mendonça se revolta com 
vazamento das fotos do corpo da filha: 
‘Chocada com tanta monstruosidade’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Assessoria de Manoel Soares afir-
mou que a divulgação de notícias 
falsas estão atingindo os filhos do jor-
nalista. Confira o pronunciamento do 
apresentador.

O jornalista Manoel Soares se 
pronunciou a respeito da suposta re-
abertura de investigação contra ele na 
TV Globo. De acordo com a notícia di-
vulgada com exclusividade por Fábia 
Oliveira, do ‘Metrópoles’, o apresen-
tador do “Encontro” poderia ter seu 
contrato encerrado por justa causa 
após denúncias de assédio moral nos 
bastidores.

Em comunicado enviado à impren-
sa, o parceiro de palco de Patrícia Poe-

ta afirma que evita comentar assuntos 
inverídicos para não alimentar notícias 
falsas, mas reiterou que tudo tem limi-
te. Além disso, a equipe de Manoel 
reforça o repúdio contra fake news 
publicadas a respeito de sua índole.

“Manoel tem mais de 25 anos de 
atuação na comunicação, sendo 20 
destes fazendo reportagens e progra-
mas na TV Globo. Vale reforçar que 
há dias que parte da imprensa vem 
reproduzindo informações inverídicas 
a respeito do jornalista, baseadas em 
fontes duvidosas, e até então Manoel e 
sua equipe optaram por não comenta-
rem tais falas, pois não há interesse em 
alimentar fofocas e declarações que vi-

Mãe de Marília Mendonça, Ruth 
Moreira falou sobre fotos do corpo 
da filha que foram vazadas e pediu 
para que imagens não sejam compar-
tilhadas.

Mãe de Marília Mendonça se pro-
nunciou sobre o vazamento de fotos 
do corpo da filha registradas durante 
a autópsia no Instituto Médico Legal, 
após o acidente aéreo que matou a 
cantora, em novembro de 2021. Em 
desabafo emocionado, Ruth Moreira 
disse que família está chocada, defi-
niu o fato como “monstruosidade 
praticada por delinquentes” e agra-
deceu as pessoas que têm a apoiado 
neste momento delicado.

“Está tudo bem com a família. 
Apesar de o episódio ter acontecido 

ontem [quinta-feira (13)], eu não 
me pronunciei ontem por causa do 
Leozinho. Ele já entende tudo o que 
eu falo e também já entende quando 
acontece alguma coisa. A família está 
chocada com tanta monstruosidade. 
Mas isso também não me surpreen-
de. O mundo não me surpreende 
mais...”, iniciou.

Dona Ruth afirmou que redes so-
ciais não podem ser “terra sem lei”. 
“Esses monstros que fizeram isso não 
me surpreendem, porque eles já ha-
viam feito outra vez. O que está fal-
tando é lei. Está faltando justiça. Aqui 
não pode ser terra sem lei. Redes 
sociais não podem ser terra sem lei. 
A gente precisa que esses delinquen-
tes paguem. Não tem outras palavra: 

são delinquentes que não respeitam 
a memória da pessoa que se foi e 
também não respeitam a família”, 
desabafou.

MÃE DE MARÍLIA MENDONÇA 
MANDA RECADO PARA RESPONSÁ-
VEIS POR VAZAMENTO

Ruth Moreira frisou que buscará 
uma resolução para o caso na Justi-
ça. Ela deseja que os envolvidos no 
vazamento paguem. “Quero deixar 
um recadinho para as pessoas que 
fizeram isso: vocês vão lembrar de 
mim num certo momento da sua 
vida. Não desejo a dor que eu passei, 
não. Mas, num certo momento da sua 
vida, você vai lembrar disso que fez... 
E você vai lembrar de mim”, afirmou.

sam prejudicar a imagem do artista”, 
iniciaram.

ATAQUES CONTRA MANOEL SOA-
RES ATINGEM FAMÍLIA DO APRESEN-
TADOR

Ao longo do comunicado, a asses-
soria de Manoel Soares explicou que 
a divulgação das últimas informações 
falsas, infelizmente, tem atingido os 
filhos do jornalista. O comunicador 
chegou a citá-los na edição desta sex-
ta-feira (14), revelando que os herdei-
ros vem enfrentando ataque verbal na 
escola.

“Sabemos, infelizmente, que são 
matérias que geram muita audiência, 
mas tudo tem um limite, e é importan-
te ter esse discernimento e compro-
misso com a ética e o respeito a todos 
os envolvidos”, continuaram.

E finalizaram: “Entendemos que o 
trabalho da imprensa é fundamental 
e precisa de toda liberdade. Porém, 
quando notícias falsas são publicadas, 
vai muito além da exposição profissio-
nal do artista, causando até consequ-
ências à sua família e seus filhos. Por 
fim, o artista agradece todas as men-
sagens que têm recebido, o trabalho 
profissional da imprensa, e reitera sua 
tranquilidade com sua postura de tra-
balho”.

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Gilda provoca Marê e Orlando. Cândida finge sua recuperação e comemora a deci-
são de Luís de voltar para o seminário. Gaspar e Gilda trocam ameaças. Neiva comenta 
com Popó sobre Celeste. Ivan implica com Luís por causa de Tânia. Anselmo sugere que 
Luís proponha um namoro às escondidas com Tânia. Marê pede que Orlando fale sobre 
sua família. Justino se entristece ao ver Sônia beijar Júlio. Popó acompanha Celeste até 
sua casa. Adélia sugere que Neiva procure um amor. Marê se assusta ao ver Júlio entrar 

em seu quarto.

Theo aparece no laboratório e deixa Sol, Jenifer e Ben nervosos. Lumiar é avi-
sada da audiência de Emílio. Theo implica com Ben e Sol. Vitinho ajuda Lui com a 
surpresa que ele planeja fazer a Sol. Os bens de Guiga são bloqueados por culpa de 
Emílio. Lumiar termina seu romance com Theo. Emílio pede para morar com Guiga. 
Guiga vende brigadeiro no ICAES. Vitinho compra um anel para Lui dar a Sol. Hugo 
é obrigado a ir falar com um traficante. Lui conta para Ludmilla sobre suas intenções 
com Sol. Jennifer, Ben, Bruna, Kate e Rafa se encontram para ver o show.
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA
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COALLACRE
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italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Daniel percebe que Aline pensa que foi ele quem lhe enviou as sementes. Daniel 
repara que a água do terreno de Aline é transparente, em comparação com a água 
barrenta das terras de Antônio. Ruan conta a Antônio que escutou Aline dizer a 
Jonatas que precisará pedir empréstimo. Andrade tenta chantagear Anely. Luigi se 
hospeda na pousada de Andrade e Lucinda. Daniel revela a Antônio que Ademir 
comprou as sementes para Aline. Cândida aconselha Caio a revelar a Aline o seu 

amor pela moça. 

Após o crime, Poliana diz que vai para escola e apoia a família para também seguir 
em frente. Ruth comenta com os sobrinhos que Francisco, policial que conheceu no 
Ceará, vem para São Paulo para vê-la. Tânia encontra com Violeta. Gleyce e Branca 
reformam o CLL. Poliana e João reencontram os amigos. Éric faz as pazes com João. 
No laboratório, Sara diz a Otto que Pinóquio foi um herói, mas Otto declara que não 
vai ligá-lo, porque foi ele que colocou a família em perigo. João pergunta a Poliana se 

eles vão retomar o namoro. Sara comenta com Otto que Pinóquio só queria uma família e pede para dar uma chance. 
As crianças do Magabelo falam para Gael decidir entre o canal ou o futebol. Jeff expressa a Brenda que deseja dar mais 
um passo na relação. 

O terror da vida de adulto! O desabafo 
de saúde de Ana Clara vai fazer você se 
identificar e lembrar de marcar o médico

Cauã Reymond e Sabrina Sato estão juntos? 
Ator esclarece relação após curtidas em fotos 
da apresentadora

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Ana Clara usou seu Instagram para 
fazer um desabafo a respeito de sua 
saúde e dos diagnósticos que recebeu

Ana Clara já se livrou de mais de 10 
quilos ao passar por uma transforma-
ção radical e agora a apresentadora do 
“Túnel do Amor” volta sua atenção para 
outra área da saúde. Ou melhor, outras. 
Em um vídeo postado nesta quinta-feira 
(11) em seu Stories do Instagram - e de-
letado horas depois -, a ex-BBB listou os 
problemas de saúde que descobriu em 
consultas com dentista, gastro e otor-
rino, por exemplo, e a indicação para 
alguns exames.

“Eu fui no gastro (gastroenterolo-
gista) e estou com refluxo, preciso fazer 
endoscopia e vários outros exames. Fui 

na dentista, vou ter que usar aparelho. 
Vou ter que remendar meus dentes, 
porque quebrei eles dormindo, estou 
apertando meus dentes”, contou Ana, 
cotada para assumir o comando do 
“BBB”.

‘CUIDANDO DE MIM’, RESUMIU 
ANA CLARA

A namorada do advogado Bruno 
Tumolli, com quem assumiu o relacio-
namento em abril, não parou por aí 
ao citar os problemas com os quais foi 
diagnosticada. “Eu fui no otorrino e eu 
peguei no sono no carro e falaram que 
eu estava respirando como se estivesse 
morrendo e descobri o quê? Tenho des-
vio de septo. Eu tinha e eu não sabia. E 
ainda tenho rinite crônica”, prosseguiu.

Uma outra visita foi com o derma-
tologista. “Tenho mais alguns médicos 
marcados. Tenho dermatologista, por-
que ano passado eu tive psoríase. (...) 
Tenho oftalmologista marcado, ver se o 
grau aumentou e eu quebrei meu ócu-
los. Mas, tudo bem, eu precisava de um 
novo. Eu preciso marcar mastologista, 
ginecologista, médico do sono...”, lis-
tou a global, dona de um salário digno 
de estrela.

No final, Ana Clara Lima resumiu 
e acabou dando um conselho aos se-
guidores. “O importante é que estou 
cuidando de mim, da minha saúde”, 
afirmou a apresentadora que fez uma 
revelação íntima a respeito do homem 
ideal.

Cauã Reymond abriu o jogo sobre 
rumores de romance com Sabrina Sato. 
Saiba se os artistas estão juntos!

Cauã Reymond se pronunciou so-
bre os boatos de que estaria vivendo 
um romance com Sabrina Sato e ex-
plicou as curtidas deixadas nas fotos 
da apresentadora. Segundo o ator, ele 
tem muita admiração pela empresária, 
afastando os rumores de um possível 
relacionamento.

“Toda hora falam que eu encontrei 
uma pessoa. Realmente não vou mudar 
os meus hábitos, as pessoas que eu já 
admirava e gosto de curtir, eu não vou 
deixar de curtir. Você começa a viver 

em uma prisão, é muito perigoso. Eu 
já curtia fotos da Grazi [Massafera], da 
Sabrina. A Letícia Laranja, minha cole-
ga, também já curtia, como eu curto de 
várias outras pessoas”, esclareceu em 
entrevista ao “Fofocalizando”, do SBT.

Recém-separada de Duda Nagle, Sa-
brina reforçou que tem uma relação de 
amizade com Cauã. “Desde que o mun-
do é mundo, a gente tem que entender 
que existe amizade entre homem e mu-
lher. Eu sempre tive muitos amigos ho-
mens, vocês sabem disso. É muito legal, 
dar força e incentivar. Quando curto es-
tou incentivando a pessoa a trabalhar”, 
assegurou.

CAUÃ REYMOND AFIRMA ESTAR 

SOLTEIRO
Recentemente, Cauã Reymond 

anunciou que o seu casamento com 
Mariana Goldfarb chegou ao fim. Jun-
tos desde 2016, eles oficializaram a 
união em abril de 2019 numa cerimô-
nia íntima, apenas para familiares e 
amigos. O artista também negou estar 
se relacionando com outra mulher 
após o término.

“Eu trabalho tanto. Eu estou ten-
tando encontrar tempo para malhar. 
Esse fim de semana eu namorei minha 
filha, foi uma delícia, fomos fazer com-
pras. Eu estou ficando com amigos, e 
realmente estou focado no trabalho”, 
declarou.

Essas unhas decoradas da Barbie com item 
inusitado de infância

O Barbiecore está mais em alta do 
que nunca! Faltam poucos dias para 
a estreia do filme “Barbie”, protago-
nizado por Margot Robbie e dirigido 
por Greta Gerwig - produção que 
conta com várias curiosidades nos 
bastidores! - e a estética associada à 
boneca dominou as redes sociais. 
Não faltam referências e inspirações 
de roupas, penteados e também 
unhas decoradas nessa temática.

E no TikTok, uma trend em espe-
cial vem conquistando as apaixona-
das por unhas decoradas: usar aque-
las tatuagens que vem em chicletes 
para fazer as nail arts de diferentes 
modelos. Sentiu um cheirinho de 
nostalgia? O Purepeople reuniu algu-
mas dicas certeiras para você aderir a 
esse visual!

1 - Esmaltação precisa ser feita an-
tes da aplicação do adesivo

Um ponto importante para quem 
quer aderir às unhas com tatuagem 
de chiclete da Barbie é colorir as 
unhas com esmalte antes da aplica-
ção. Ah, e o esmalte precisa estar bem 
sequinho antes de você passar para 
essa etapa.

2 - Escolha a ‘tatuagem’ antes de 
aplicar

A aplicação da tatuagem da Barbie 
que vem no chiclete é fácil e deve se-
guir as instruções de cada produto. 
Além disso, outra dica é olhar bem 
o formato e o tamanho de cada ta-
tuagem para escolher em qual dedo 
fica melhor. Colocar um desenho 
muito grande no dedo mindinho, 
por exemplo, pode ficar despropor-
cional.

Você pode usar as tatuagens de 
chiclete em todas as unhas ou em 
uma só, no estilo filha única.

3 - Base incolor e extrabrilho são 
aliados

A durabilidade das unhas é outro 
aspecto importante para quem ama 
esse tema. Como essa tatuagem que 
vem nos chicletes é bem sensível, é 
importante passar uma camada de 
base incolor ou extrabrilho depois 
de aplicá-la. Quem gosta do efeito 
fosco nas unhas, por sua vez, pode 
usar uma cobertura que garanta esse 
efeito matte.

4 - Use sua criatividade nas cores e 
combinações!

Apesar de o rosa ser a cor do 
momento, nada impede que você ex-
plore outros tons junto com essas ta-
tuagens de esmalte. No vídeo abaixo, 
a nail artist cria uma versão em azul 
cheia de brilho. Confira abaixo essas 
e outras referências para fazer antes 
de ir ao cinema.

Montes Claros, quarta-feira, 12.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê agradece a todos que contribuíram para a arrecadação de fundos para a materni-
dade. Lucília sente medo durante o passeio com Felipe. Todos vibram com o sucesso do 
cinema e do restaurante de Verônica. Gaspar insinua que o namoro de Érico e Verônica 
não é real, e Anselmo desconfia. Dom Vitório chega à Irmandade. Érico pede Verônica 
em casamento. Orlando se preocupa com o sumiço de Lucília. Felipe afirma a Gilda que 
cumpriu o combinado. Albuquerque anuncia a Orlando que Lucília está morta.

Clara é repreendida pelo Juiz e, ao sair da sala de audiência, presta declarações para 
o blog de Érika. Lumiar se surpreende com o comportamento hostil de Dora. Ricardo 
interroga Vanessa e mostra o vídeo que fez para comprometer as declarações da moça. 
Dora é agressiva com Fábio e Lui. O médico de Dora sugere que Lumiar procure ajuda 
psicológica. Dona Neide destrói a reputação de Sol na audiência. Chega a hora de Theo 
prestar seu depoimento. Érika se insinua para Theo. Bruna discute com Jairo. O Juiz chega 
a uma decisão.
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(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico
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3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline diz a Jonatas que o tem como amigo. Kelvin conta a Luigi que Antônio tem visita-
do Berenice. Ademir reage quando Flor avisa que comprovará que ele é pai de Rosa. Aline 
sugere a Caio que consulte Enzo para descobrir quem está tentando manipulá-lo com 
as mensagens de Daniel. Nina aceita ser gerente da pousada de Lucinda. Caio confronta 
Enzo. Irene interna Petra em uma clínica. Um homem desconhecido examina as terras de 
Aline. Antônio diz a Caio que acha que é sua obrigação cuidar do filho de Daniel. 

Téo lê o bilhete que veio junto com a chuteira. No papel, uma mensagem de Romeu 
pedindo desculpa em nome do Lado Torre. Leandro chama Glaucia e Fred no escritório e 
perguntam o motivo de Nando frequentar o CEC. O casal não tem ciência do fato. Glaucia 
responde ao pai que Nando é inocente e foi influenciado por Romeu. Leandro revela a 
filha que Nando tinha autorização para treinar no local. O velho Monteiro declara que 
Glaucia e Fred não tomam juízo para criar os filhos e que agora vai cuidar dos netos de 

forma decente. Mariana pergunta para Julieta se ela gosta de Romeu. Achando que a mãe vai sofrer com a verdade, Julieta 
diz que gosta de outro menino. Victor ajuda a mãe na estufa, mas faz tudo errado. Em conversa com Nando, Glaucia ma-
nifesta seu constrangimento pela mentira do filho. Nando pontua que Fred estava distraído quando assinou a autorização 
do CEC. 

Xuxa pede desculpas para 
crianças que ofendeu na TV: 
“Falei: ‘vai, gorda’”

‘Me cuidando’: Joelma segue de repouso 
após mal-estar e cancela mais três shows

O Purepeople participou da 
coletiva de imprensa de ‘Xuxa, O 
Documentário’ ao lado da Rainha 
dos Baixinhos nesta segunda-feira 
(10). Confira!

 Xuxa pede desculpas para 
crianças que ofendeu na TV: “Falei: 
‘vai, gorda’”© Purepeople, Ma-
theus Queiroz

Xuxa reuniu amigos, familiares 
e a imprensa em um evento para 
lançar o seu documentário bio-
gráfico na Globoplay. Recheado 
de momentos polêmicos, como a 
conversa tensa com Marlene Mat-
tos e o reencontro com o ator do 
filme “Amor Estranho Amor”, o 
primeiro episódio do produto es-
tará disponível na plataforma nes-
ta quinta-feira (13). Na coletiva, a 
apresentadora recordou o começo 
da carreira e citou o seu despre-
paro para comandar um programa 
infantil.

“Me colocaram na frente da te-
levisão, eu era uma modelo, não 
sabia o que falar e o que fazer, não 
sabia como agir. Inclusive, os maio-
res memes que têm hoje são eu 
falando coisas ridículas pras crian-

ças”, disse a apresentadora, que 
completou 60 anos em março.

Xuxa pediu desculpas para as 
crianças que a acompanhavam nos 
anos 1980. “Eu peço desculpas a 
todas as crianças que cresceram 
comigo. Eu não estava preparada, 
juro que não estava preparada. Eu 
juro que não era do mal, mas ima-
gina fazer cinco programas por dia. 
Acabei de ver um na semana pas-
sada eu falando pra criança: ‘você 
não entrou no cano, vai, gorda!’. 
Ai, tadinha! Olha que ridícula, cara. 
Como não me paravam? Como não 
falavam que eu não podia falar 
isso?”, lamentou.

A eterna Rainha dos Baixinhos 
arrancou gargalhadas dos jorna-
listas presentes ao citar outro epi-
sódio non-sense com uma criança 
em seu programa. “Ele falou que 
na rua dele tinha pichação, ladrão, 
muito mosquito. Eu perguntei: 
‘onde você mora? Me fala que eu 
não quero passar por lá’. Ao invés 
de eu falar ‘vamos lá, autoridades, 
vamos fazer alguma coisa pra aju-
dar essa criança’. Era uma coisa 
fora do comum que fizeram comi-

go e eu fazia com as crianças. Sem-
pre que me derem oportunidade, 
eu vou pedir desculpas”, reforçou.

Xuxa não ignorou o recorte 
temporal de uma época em que dis-
cussões sobre minorias não eram 
aprofundadas, mas não deixou de 
lamentar a falta de filtro dela e da 
equipe que a cercava. “Eu sei que 
todo mundo fazia isso na época, 
mas não era eu. Ninguém tinha o 
tempo que eu tinha na televisão. 
Eu não fui preparada pra estar ali. 
Eu fazia cinco programas por dia e 
não cortavam as bobeiras que eu 
falava. E não era um programa ao 
vivo!”, relembrou.

XUXA QUER MOSTRAR O DO-
CUMENTÁRIO PARA OS NETOS: 
‘JÁ TÔ VISUALIZANDO ISSO’

Ao longo de 5 episódios, “Xuxa, 
O Documentário” relembra as 
glórias, mas não se afasta das con-
trovérsias que também ajudaram 
a construir o mito. Ainda na cole-
tiva de imprensa, a comunicadora 
explicou que a vontade de ser avó 
foi um dos principais motivos para 
eternizar sua história em um pro-
duto deste formato.

Joelma cancelou três shows que 
faria nos próximos cinco dias. Em 
comunicado, artista contou que 
está se cuidando, de repouso

 Joelma cancelou mais três 
shows após mal-estar no final de 
semana: ‘Repouso’© Divulgação, 
Daniel Janssens/Logout Produtora

A cantora Joelma cancelou mais 
três shows que faria no Nordeste 
entre esta terça-feira (11) e o pró-
ximo sábado (15) em decorrência 
de uma gripe. Aos 49 anos, a artis-
ta precisou ser atendida às pressas 
no final de semana com problemas 
respiratórios e cancelou em cima 
da hora o show que faria em Bra-
gança, no Pará.

Não custa lembrar que a in-
térprete de “Cavalo Manco” foi 
diagnosticada cinco vezes com a 
Covid-19 e ficou com algumas se-

quelas. Uma delas seria o rosto 
bem inchado com o qual surgiu há 
cerca de dez dias. O comunicado 
foi compartilhado pelas redes so-
ciais da artista nesta segunda-feira 
(10). Confira abaixo!

Veja comunicado da assessoria 
de Joelma

“’Isso é Calypso’. Atualização. 
Informamos a todos que Joelma 
permanecerá em repouso seguindo 
recomendações médicas para boa 
recuperação após ser diagnosticada 
com gripe. Portanto, os shows que 
seriam realizados nos (dias) 11, 12 
e 15 de julho nas cidades de Tere-
sina/PI (Piauí), Crato/CE (Ceará) e 
Gravatá/PE (Pernambuco), respecti-
vamente, estão cancelados.

‘Agradeço o carinho de todos 
os meus fãs, do público e de todos 
os contratantes. Estou aqui me cui-

dando e já já estou de volta para 
gente cantar e dançar muito!’, agra-
dece Joelma. A Jshows, escritório 
que administra a carreira da artis-
ta, segue à disposição e agradece a 
compreensão”.

Joelma surpreendeu ao abrir o 
jogo sobre vida amorosa

Em recente entrevista ao “Fo-
focalizando”, do SBT, a ex-mulher 
de Ximbinha, de quem se separou 
em agosto de 2015 após 18 anos 
de relacionamento, abriu o jogo a 
respeito da vida amorosa. “Não en-
contrei a pessoa certa. Tem que ser 
um negócio sério. Tem que ter mui-
ta conexão, beijo é algo muito es-
pecial. Beijar por beijar, não beijo”.

Na ocasião, a artista ainda foi 
enfática ao falar de um gosto pe-
culiar. “Eu gosto de homem feio”, 
disparou.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

Moletom, camisola e con-
juntinhos ganham destaque 
com tendência

Algumas das peças queridi-
nhas por quem está investin-
do nessa tendência, que tem 
tudo para ficar na moda no 
inverno, são casacos e calças 
de moletom, camisolas e con-

juntinhos de pijama que com-
binam bastante para qualquer 
ocasião.

Normalmente, os tecidos 
mais usados para esse tipo de 
estilo são aqueles mais quen-
tinhos ou suaves, como o 
próprio moletom, moletinho, 
seda, cetim, entre outros.
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Cruzeiro: dado sobre baixo uso de jovens no 
Brasileiro impressiona
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LLibertadores 2023: 
Alético e Palmeiras 
jogam em horário 
nobre nas oitavas

A Conmebol divulgou nessa 
quinta-feira (6) as datas e horá-
rios das partidas das oitavas de 
final da Libertadores 2023. Os jo-
gos de ida acontecerão entre 1º 
e 3 de agosto e 8 e 10 de agosto.

Os confrontos e o chavea-
mento desta fase da competi-

ção foram definidos na tarde de 
quarta (5), no sorteio realizado 
na sede da Conmebol.

Com a definição das datas, as 
duas partidas entre Atlético-MG 
e Palmeiras ficaram marcadas 
para o horário nobre do fute-
bol. Tanto a ida como a volta 

acontecerão em datas que caem 
na quarta-feira (2 e 9 de agosto), 
às 21h30.

A Conmebol informa que o 
calendário pode sofrer ajustes 
a depender dos resultados dos 
jogos da fase de playoffs da Sul
-Americana. (Superesportes)

PSG define valor 
exorbitante para negociar 
Kylian Mbappé, dupla de 
ataque de Neymar Jr. 

A opção do técnico Pepa em 
relação aos jovens jogadores do 
elenco voltou à tona após a divul-
gação de dados sobre os 20 clubes 
do Campeonato Brasileiro. O Cru-
zeiro é o time com menor número 
de jogadores sub-23 com mais 90 
minutos de participação na edição 
2023, após 13 rodadas.

De acordo com dados do WyS-
cout divulgados pelo Footure Pro, 
somente o ponta Stênio ultrapas-
sou a marca. O atleta tem pouco 
mais de 200 minutos jogados na 
Série A.  

Pepa vem sendo questionado so-
bre os motivos da pouca utilização 
de jovens jogadores na temporada. 
Até o momento, somente Stênio 
têm entrado com frequência. No-
mes como Daniel Jr, primeiro por 
opção do treinador e agora por 
lesão, e Kaiki, pelos bons desempe-
nhos de Marlon não têm sido utili-
zados. Além disso, parte da torcida 
cobra o uso de jovens jogadores no 
sistema ofensivo, que vive momen-
to ruim.

Stênio disputou, até agora, oito 
jogos — sendo dois deles como ti-

tular — e não marcou gols nem deu 
assistências. A média do jogador é 
de, aproximadamente, 26 minutos 
em campo por partida. O que já é 
considerado um número baixo.

O levantamento não contabi-
lizou jogadores com menos de 90 
minutos, portanto, mais nenhum 

jogador com 23 anos ou menos do 
Cruzeiro foi incluído.

O treinador Pepa falou com a 
imprensa após o empate em 0 a 0 
entre Cruzeiro e Internacional, na 
noite de sábado (1), no Beira-Rio, 
pela 13ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Entre os questionamen-

tos, o português foi perguntado se 
jovens da base que têm treinado 
com o elenco principal irão receber 
oportunidades nos próximos jogos.

— Hoje jogou o Stênio, o Mar-
lon hoje estava pendurado e levou 
o amarelo, em condições normais, 
vai o Kaiki lá pra dentro, outro jo-

gador da base. Hoje o Robert era 
para entrar no jogo. A partir dos 65 
minutos, como eu falei, (o jogo) al-
terou por completo (com a expul-
são de Lucas Oliveira) e nós altera-
mos também, tiramos os alas para 
ficarmos mais confortáveis atrás, 
portanto não deu para o “miúdo” 
entrar — explicou Pepa.

Apesar disso, o treinador expli-
cou que não irá dar minutos para 
jovens jogadores apenas por dar.

— Mas isto não pode ser o “en-
trar por entrar”. Nós temos que 
nos lembrar, e temos que ser aqui 
muito sinceros, que o Cruzeiro 
teve três anos na Série B. É natural 
que a própria qualidade da base, 
uma coisa é Série B e outra coisa é 
Série A, são coisas completamente 
diferentes. Nós temos que ter essa 
capacidade de trabalhar, preparar 
as crias, e não lançar para dizer 
que apareceu, que o Cruzeiro ou 
Pepa lançaram — ressaltou o trei-
nador.

Pepa falou também sobre o ní-
vel de exigência da Série A, ressal-
tando que quer que os jogadores 
que forem utilizados estejam pre-

parados.
— É para irem para dentro (do 

campo) preparados e não queimar 
os meninos, não mandar para a 
fogueira para queimar. Eles estão 
a ser preparados. Estamos cons-
tantemente a acompanhar. Treino 
muitos jogadores do sub-20 conos-
co, um até do sub-17, que também 
está no sub-20, treina conosco. É 
um processo que demora muito 
tempo. O nível de exigência da Sé-
rie A é completamente diferente da 
Série B — continuou Pepa.

O questionamento surgiu após 
Pepa escalar o atacante Stênio, de 
20 anos, como titular na vaga de 
Gilberto. De acordo com o treina-
dor, a escolha pelo jovem se deu 
por uma situação de jogo, partin-
do da análise do jeito do Interna-
cional atuar.

Na próxima partida do Cruzei-
ro, contra o Vasco, no próximo 
sábado (8), às 18h30, em São Ja-
nuário, a tendência é que Kaiki, de 
20 anos, jogue na lateral-esquerda, 
porque Marlon recebeu o terceiro 
cartão amarelo contra o Interna-
cional e fica fora. (Superesportes)

O Paris Saint-Germain definiu 
um preço para vender o atacante 
Kylian Mbappé, alvo antigo do Real 
Madrid: 200 milhões de euros (cer-
ca de R$ 1 bilhão).

O contrato do craque francês 
com o PSG vai até junho do ano que 
vem, quando as duas partes pode-
riam optar pela renovação por mais 
uma temporada. Porém, o jogador 
já deixou claro que não ficará após 
a temporada 2023-24.

Desta forma, a intenção do Paris 

é manter o jovem atleta ou assegu-
rar que a venda seja por um alto 
valor neste momento.

– Nossa posição é muita clara. Se 
Mbappé quer ficar, queremos que per-
maneça, mas ele precisa assinar um 
contrato novo. Não podemos deixar o 
melhor jogador do mundo atualmente 
sair de graça. É impossível. É um clube 
francês. Ele disse que não sairia gratui-
tamente. Se mudou de opinião, não é 
culpa minha - afirmou Nasser Al-Khe-
laifi, presidente do clube, durante em 

entrevista nesta quarta-feira (5).
De janela a janela de transferên-

cias do futebol europeu, Mbappé é 
constantemente cotado como um dos 
principais alvos do Real Madrid pela 
imprensa local.

O interesse já foi confirmado 
em mais de uma ocasião, até pelo 
presidente do Real, Florentino Pé-
rez, que recentemente afirmou que 
o clube quer contar com o jogador 
francês, mas apenas no ano que 
vem. (Superesportes)

DIVULGAÇÃO 

Ronaldo fala sobre racismo: 'Me chamavam de 
macaco'

O ex-atacante e CEO da SAF do Cru-
zeiro, Ronaldo Nazário, concedeu uma 
entrevista ao podcast Mano a Mano, do 
rapper Mano Brown. Na conversa, ele 
falou, entre outros temas, sobre racis-
mo e como sofreu com o preconceito 
quando atuou fora do Brasil.

– Desde cedo, eu sempre tive essa 
questão muito clara para mim. Meu pai 
é negro e sempre sofreu. Ele escreveu 
um livro, eu li e chorei imaginando as 
situações que ele passou – afirmou Ro-
naldo ao canal, segundo publicação da 
revista Rolling Stone.

O ídolo de Corinthians, seleção bra-
sileira e Real Madrid comentou a respei-
to das vezes em que foi vítima de atos 
racistas na Europa.

– O racismo sempre existiu no fu-
tebol. É um problema da sociedade. 
Nos jogos, me chamavam de macaco, 

brasileiro macaco. Além disso, há o ra-
cismo estrutural e a xenofobia - disse o 
ex-jogador.

A entrevista completa de Ronaldo ao 
podcast de Mano Brown será divulgada 
na íntegra nessa quinta-feira, no Spotify. 
(Superesportes)

DIVULGAÇÃO 
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Primeira 
mensalidade **

79,90R$

Com o SENAI,
você faz o futuro.

CURSOS    
    TÉCNICOS

MATRÍCULAS ABERTAS

**Condição especial referente à primeira parcela da mensalidade para todos os cursos.

*O valor fixo refere-se à segunda mensalidade conforme a escolha do curso, turno e unidade.

2º SEMESTRE DE 2023
INÍCIO DAS AULAS: 16/08/23

CURSOSTECNICOS.SENAIMG.COM.BR
FUTURO.DIGITALOU

FOCO EM CAPACITAÇÃO 

PARA ATUAR NA INDÚSTRIA

INSTRUTORES ESPECIALIZADOS

TEORIA E PRÁTICA 

EM UM AMBIENTE INOVADOR

MENSALIDADES FIXAS A PARTIR

DA SEGUNDA PARCELA*

Saiba mais em: saude.mg.gov.br/gripe

Procure a Unidade Básica de Saúde mais 
próxima e leve o cartão de vacinação.

O Governo de Minas investiu quatro vezes mais nas UPAs para 
enfrentar as doenças respiratórias, mais comuns nesta época do ano. 
O cuidado não para por aí. Agora, o prazo para se vacinar contra 
a gripe vai até 31 de julho. A vacina é segura e gratuita para toda  
a população acima de 6 meses. Fique em dia com a sua saúde.

VACINE-SE     CONTRA A GRIPE.

NÃO DEIXE A SUA SAÚDE

DEPOIS.PARa

Prazo

estendido

até 31

de julho.


